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Durante reunião com Bolsonaro, Arlen 
Santiago apresenta demandas da região

ALMG cobra pagamento 
do piso e transparência 
na educação
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Durante a 48ª Exposição Agropecuária 
de Montes Claros (Expomontes), realizada 
entre 1º e 10 de julho, o Sebrae Minas  pro-
move diversas oficinas e minicursos, além de 
viabilizar a exposição e venda de produtos 
típicos do agronegócio e da gastronomia 
local. A instituição terá estande junto com 
o Sistema Faemg/SENAR/Sindicato Rural, 
orientando os produtores rurais sobre as 
oportunidades para fomentar parcerias lo-
cais e o desenvolvimento dos negócios.  

O prefeito de Pirapora, Alex Cesar fez o lan-
çamento do projeto Reurb “Escritura Legal”, 
ontem (29), com a presença da vice-prefeita e 
secretária da Família Anamaria Burle, do vere-
ador Itamar do Cordeiro e da vereadora Shir-
ley da Oncologia. O proprietário da empresa 
responsável Michel Carvalho também estive 
presente. Demais secretários municipais, ser-
vidores e moradores locais acompanharam o 
evento, no escritório oficial, localizado na rua 
Treze de Maio, 551, bairro Bom Jesus.

O governo federal lançou nesta quarta-feira (29) o Plano Safra 2022/2023, que vai disponibilizar um total de R$ 340,88 bilhões 
em financiamentos para apoiar o agronegócio até junho do próximo ano. O valor, segundo o Ministério da Agricultura, representa 
aumento de 36% em relação ao Plano Safra anterior, que disponibilizou R$ 251 bilhões a produtores rurais. 

SAMU Macro Norte
aumenta cobertura com 
implantação de novas 
unidades
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Sebrae Minas 
promove negócios e
capacitações durante a 
48ª Expomontes

Governo anuncia R$ 340,8 bilhões 
para estímulo ao agronegócio

CNA/ WENDERSON ARAÚJO/ TRILUX

Prefeito Alex faz 
lançamento do projeto 
Reurb ‘Escritura Legal’
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POLÍTICA 3

Cinco dias após ter vivenciado um dia histórico em Montes Claros, o deputado estadu-
al Arlen Santiago esteve em audiência com o presidente da República, Jair Bolsonaro, em 
Brasília, para agradecer a ordem de início da BR-135, no trecho que liga o município de 
Itacarambi a Manga, passando por São João das Missões, e da BR-367, entre Salto da Divisa e 
Almenara, obra que será executada pelo Exército. 

REGIONAL 5

DIVULGAÇÃO

O governo de Minas Gerais autorizou o 
repasse de R$ 17.557.000,00 destinado a 44 
municípios do Norte de Minas, proveniente 
acordo com a Vale em reparação aos danos 
causados com o rompimento da Barragem de 
Brumadinho, a partir do Programa de Apoio 
ao Desenvolvimento Municipal (Padem). 

Governo de Minas destina R$ 17,56 milhões 
para municípios do Norte de Minas 

AGRONEGÓCIO 9

POLÍTICA 3

DIVULGAÇÃO

Ao participar da segunda reunião do 1º ciclo do As-
sembleia Fiscaliza 2022, iniciativa que busca aprimorar a 
função fiscalizadora do Parlamento mineiro, o deputado 
estadual Carlos Pimenta elogiou o trabalho que a Secreta-
ria de Estado de Educação, SEE, vem realizando em Minas 
Gerais. 

Carlos Pimenta elogia o 
desempenho da Secretaria de 
Educação no Estado
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A irrigação localizada já é realidade para muitos cafeicultores bra-
sileiros, pois trás a oportunidade de produzir com mais segurança e 
qualidade ficando menos dependente de chuva em períodos críticos 
da cultura como a florada e enchimento dos frutos.

Com intuito de facilitar ainda mais o dia a dia do cafeicultor, o 
processo operacional das propriedades e redução de mão de obra, 
a Netafim criou o gotejamento subterrâneo para a cultura do café 
arábica, tecnologia já validada e consolidada, onde possuímos áreas 
com mais de 12 anos de instalação em regiões produtoras.

O gotejamento subterrâneo para a cultura do café arábica permite 
a irrigação e fertirrigação gota a gota diretamente nas raízes, além 
do maior aproveitamento das operações da fazenda como a colheita, 
poda, capina, desbrota, varrição de café do chão, incluindo menores 
danos com roedores e maior vida útil do sistema.

A Netafim possui produtos específicos para o gotejamento sub-
terrâneo, que dispõe da tecnologia antisifão, que impede a sucção 
de partículas de fora para dentro do emissor. Foram anos de estudo 
para alcançar o protocolo ideal de enterrio dos tubos gotejadores 
que não causasse danos nos gotejadores e permitisse mantermos 
água disponível para as plantas.

Para a realizar o enterrio dos tubos gotejadores recomendamos 
realizá-los com implemento adequado, respeitando a distância de 30 
a 40 centímetros da planta ao tubo gotejador e a profundidade de 
10 a 20 centímetros, para que não se tenha risco de estrangulamen-
to das raízes nos tubos gotejadores e ao mesmo tempo tenhamos 
água disponível para as plantas. Indispensável realizar o enterrio 
no momento adequado entre 1 ano e 1 ano e meio, para que não se 
tenha desestruturação das mudas recém-plantadas, e enterrio com 

solo úmido para evitar torrões de solo e dificuldade de percolação 
de água.

Além da importância e cuidados no momento do enterrio, é in-
dispensável após o enterrio realizar a aplicação do herbicida Triflu-
ralina via água de irrigação para evitar a intrusão radicular, sendo 
essa aplicação realizada 2 vezes ao ano, no início do estresse hídrico 
e após o término chuvoso, pois nesses momentos se tem menos 
água disponível no solo, as raízes procuram água e entram nos emis-
sores.

O gotejamento subterrâneo para a cultura do café arábica per-
mite produzir mais gastando menos com manutenção e recursos 
da fazenda. Se você é produtor e se interessou pela tecnologia de 
gotejamento subterrâneo para a cultura do café arábica procure a 
Netafim ou os canais parceiros.

Qual é o enredo dos 
acontecimentos? (Parte 3)

JANICE THEODORO DA SILVA
PROFESSORA DA FACULDADE DE FILOSOFIA, LETRAS E CIÊNCIAS HUMANAS (FFLCH) DA USP

Para explicar preciso da palavra, projeto.

No caso brasileiro a doutrina visava e visa a tornar o Brasil uma 
grande potência a partir do uso dos seus recursos naturais e da 
formação de elites autoritárias capazes de explorar as vulnerabilida-
des das sociedades democráticas, supostamente incapazes de levar 
à frente um projeto nacional. Para a realização deste programa de 
governo, era e é necessário constituir inimigos internos, travando 
com eles combates reais ou imaginários, combatendo, matando ou 
deixando morrer lideranças, favorecendo o desmonte institucional. 
Acompanha o desenho da doutrina a indiferença em relação às po-
pulações marginais, pobres, supostamente responsáveis pelo con-
sumo de recursos naturais e econômicos, em detrimento de obras 
de infraestrutura, capazes de elevar o País à categoria de grande 
potência. Portanto, fome, floresta e violência, contra populações 
marginalizadas, não são temas com importância.

Do ponto de vista da geopolítica, os povos originários são vistos 
como responsáveis por dificultar a posse do território e utilização 
inadequada dos recursos naturais. A vigilância realizada por povos 
originários nas fronteiras e a difusão de informações pela imprensa, 
ou instituições ligadas à sociedade civil, segundo esse projeto, não 
são bem recebidas porque desestabilizam a segurança nacional nas 
fronteiras. E as armas, objeto necessário para a execução do proje-
to, constituem estímulo para a diluição dos limites entre polícia e 
exército, necessário para um maior empoeirando as forças armadas.

A importância de projetos políticos

Para a população brasileira entender o debate político atual, é 
necessário compor o processo histórico brasileiro no qual estão 
enraizadas as condutas levadas à frente pelo atual presidente da 
República, amparado pelo projeto das forças armadas e parte do 

Congresso Nacional (massa de manobra). É necessário compreen-
der a história na longa, média e curta duração.

Por que as festividades do 7 de Setembro servem à extrema di-
reita como um momento agregador de um possível golpe? Por que 
o golpe civil e militar, de 1964, volta a ser valorizado? Por que as 
armas têm importância real e simbólica nestes movimentos?

O processo histórico, velhas palavras, ajuda a nomear, descrever 
e analisar por que ocorre o desmonte da Funai, o assassinato de an-
tropólogos e jornalistas, a fome e a crise na Petrobras. O projeto de 
um Brasil Grande subordina os interesses econômicos aos políticos 
sugerindo que a Faria Lima também deve ter cuidado com aparentes 
ilusões liberais.

As palavras certas fazem ver as coisas ocorridas no dia a dia.

Temos um projeto político da extrema direita, com origens na 
doutrina de Segurança Nacional, com a intenção de desmontar a 
ordem institucional muito bem articulada desde o pós-Segunda 
Guerra. Este projeto prega estrategicamente o confronto militar, 
político, econômico e psicológico. Prega o desaparecimento das 
diferenças entre polícia e exército, incentiva a mentira como ins-
trumento político à moda de Paul Joseph Goebbels – “uma mentira 
contada um milhão de vezes vira verdade” – e tem o planejamento 
direcionado para a construção de um suposto Brasil Grande. O que 
estiver atrapalhando o projeto deve ser eliminado. A doutrina de 
Segurança Nacional envolve o controle do trabalho, do transporte, 
modos de vida e, especialmente, a destruição das garantias insti-
tucionais. Envolve prisões, obtenção sistemática de informações e 
tortura. O lema é “Inimigo bom é inimigo morto”.

Quando se nomeia corretamente um problema conseguimos en-
contrar os instrumentos adequados para concordar ou discordar. 
Por que os direitos humanos não são respeitados? Por que não se 

cria um fundo de combate à fome? Por que as populações originárias 
estão sendo exterminadas? Por que Bruno e Dom foram mortos? Por que 
se quer valorizar o golpe civil-militar de 1964 e construir uma outra nar-
rativa histórica?

Porque se está tentando levar à frente um projeto cujas raízes estão 
postas no passado, com novas roupagens tecnológicas. Este é o enredo. A 
contribuição que uma historiadora “das antigas” pode oferecer é auxiliar 
o debate demonstrando como as velhas palavras são importantes de ser 
utilizadas. Quais são os projetos que estão em discussão. A história nos 
deixa heranças, e, embora indigestas, devemos processá-las para cons-
truir os mecanismos de superação.

A linguagem fragmentada denunciando ocorrências esparsas não per-
mite o debate político, apenas ameniza a angústia daqueles que enun-
ciam o crime, a violência, a barbárie.

Somente com a posse de enredos estruturados, com narrativas da his-
tória brasileira nas mãos, podemos discutir o que parece sem sentido, es-
condido. A literatura é importante porque nos ensina a desencobrir o que 
está encoberto, disfarçado como fragmento, acontecimento incidental. O 
enredo é a fonte da conjectura, lugar onde pode estar colocado o bem ou 
o mal, o certo ou o errado com todas as suas ambiguidades. A narrativa, 
velha aliada da história, atribui sentido às coisas: significado, direção, ca-
minho. Diminui a angústia humana. O Instagram e o WhatsApp não atri-
buem sentido, realizam o trabalho inverso, destroem significados, para 
o indivíduo fenecer ao lado do fragmento bárbaro da história humana.

As palavras projeto político, processo histórico e longa duração (Brau-
del) são velhas palavras, capazes de trazer luz para o que está em jogo na 
vida política brasileira contemporânea.

Acompanho a crítica correta da minha neta: abaixo as modinhas, abai-
xo os fragmentos, os instantâneos fotográficos. Vida longa para os ena-
morados, para os escritores e para os poetas, construtores de sentido 
para as coisas.

Vida longa, longuíssima, para os defensores, incansáveis, da floresta.
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Gotejamento subterrâneo, tecnologia que facilita o dia a 
dia no campo na produção de café arábica

Construção civil sustentável: como estamos 
em relação ao resto do mundo?

Como o Voip revolucionou a 
comunicação global

GABRIELA TERRA
ESPECIALISTA AGRONÔMICA NETAFIM

NICOLAOS THEODORAKIS
FUNDADOR E CEO DA NOAH

LEANDRO CAMPOS
CEO E COFUNDADOR DA NVOIP

O Brasil caminha a passos largos no que diz respeito a constru-
ções sustentáveis. Segundo o ranking mundial elaborado pelo Gre-
en Building Council Brasil (CBC), somos um dos países com mais 
obras sustentáveis no mundo, ficando atrás apenas de nações como 
a China, Emirados Árabes e Estados Unidos.

Com a alta da agenda ESG, sigla em inglês para práticas ambien-
tais, sociais e de governança, é notável que executivos e investidores 
brasileiros já estão se movimentando e repensando seus negócios. 
O momento, então, é de desenvolvimento de soluções inovadores 
e sustentáveis, principalmente no mercado da construção civil - um 
dos segmentos que mais impactam o meio ambiente.

Um estudo do Conselho Internacional da Construção (CIB), 
aponta que mais de um terço dos recursos naturais extraídos no 
Brasil são para a indústria da construção e 50% da energia gerada 
abastece a operação das edificações. Além disso, o setor é um dos 
que mais produzem resíduos sólidos, líquidos e gasosos, responsá-
vel por mais de 50% dos entulhos, entre construções e demolições. 

Diante disso, para uma construção ser considerada sustentável, 
todos os seus processos precisam ser sustentáveis. A madeira, por 
exemplo, é um dos materiais mais antigos utilizados na construção, 
porém foi substituída ao longo dos anos pelo aço e o concreto. Por 
ser o único material que é renovável e estruturalmente eficiente ao 
mesmo tempo, a madeira sempre esteve presente em construções 
nas regiões que enfrentam estações com temperaturas muito baixas, 
como os Estados Unidos e a Rússia. Elas oferecem benefícios tér-
micos, energéticos e acústicos, o que garante além da preservação 
ambiental, mais conforto e economia.

Nos países desenvolvidos, há uma série de incentivos econômi-
cos para construções verdes, como a Alemanha, que remunera os 
cidadãos que produzem um excedente de energia obtida por placas 
fotovoltaicas. Embora, nacionalmente falando, o Brasil ainda não 
tenha incentivos suficientes e tão eficientes, há alguns projetos para 
redução da carga tributária das construções, como o IPTU verde, 
uma espécie de desconto contemplado no IPTU para obras que im-

plementarem sistemas ecoeficientes nas suas construções ou refor-
mas.

O cenário atual da arquitetura sustentável é mais tecnológico e 
eficiente, quando comparado há 20 anos atrás. As novas tecnologias 
possibilitam o aproveitamento dos recursos naturais de forma inte-
gral, como as madeiras engenheiradas, desenvolvidas na Áustria e 
que ganharam relevância e atenção mundial nos últimos anos, prin-
cipalmente diante da sua versatilidade, modernidade e resistência.

Hoje, o Brasil ocupa o quinto lugar entre os países que concen-
tram mais edificações sustentáveis, de acordo com o estudo divulga-
do pelo United States Green Building em 2020. Realidade mundial, 
a sustentabilidade é palavra de ordem para as edificações e demais 
empreendimentos imobiliários, tendo em vista a diminuição, sobre-
tudo, da emissão de gases do efeito estufa, como o CO2. Sendo as-
sim, fica o seguinte questionamento: quais são os próximos passos 
do Brasil nessa jornada inovadora, disruptiva, moderna e sustentá-
vel da construção civil?

Acompanhando a rápida evolução da tecnologia, a forma com 
o que comunicamos está cada vez mais eficiente, fácil e prática. 
O que, há 20 anos, pudesse parecer impossível, hoje é comum: 
conseguimos falar com qualquer parte do mundo em poucos se-
gundos. Consequentemente, a comunicação das empresas tam-
bém surfa nessa “onda de evolução”. Com a necessidade de canais 
ágeis, eficientes e seguros, o VoIP -- Voz sobre Protocolo de Inter-
net -- se tornou uma alternativa importante para o relacionamento 
de empresas e seus clientes. A tecnologia que transforma a voz 
analógica em dados digitais e os transmite por meio da internet 
mudou diretamente a jornada do cliente no que diz respeito ao 
atendimento.

Assim como a evolução de diversas ferramentas tecnológicas 
com o passar do tempo, o VoIP não é algo novo. Nascido em 1995, 
cresceu de forma rápida, e em 2003, o número de chamadas VoIP 

saltou significativamente de 1% para 25% de todas as chamadas 
de voz, somente nos Estados Unidos. A disponibilidade de inter-
net banda larga melhorou significativamente a qualidade das cha-
madas, colocando hoje o VoIP como uma ferramenta eficiente e 
de baixo custo para diversas empresas. Trazendo para o cenário, 
a adesão de muitas pessoas ao trabalho remoto fortaleceu ainda 
mais o uso da tecnologia.

De acordo com o estudo feito pelo Precision Reports, o merca-
do global de VoIP já cresce 3% ano desde 2020 e a expectativa é 
que haja uma constante no crescimento até 2025. A previsão é que 
o faturamento do setor salte para US＄ 95,490 milhões em 2025, 
contra os US＄ 84,950 milhões faturados em 2019. A tecnologia tem 
consistente aderência no mundo corporativo pela baixa instabili-
dade de conexão, maior qualidade da comunicação, segurança e 
praticidade atrelado a um custo de ligação baixa comparado a um 

sistema de telefonia convencional.
A tecnologia VoIP ganhou tanto apreço durante a pandemia, 

que aparece em diversos setores, já que o trabalho remoto se tor-
nou uma realidade e muitas empresas pretendem permanecer as-
sim por um bom tempo. Centrais de atendimento telefônico, em-
presas que adotaram o homeoffice, e-commerces, empresas com 
múltiplas filiais, provedores de internet e Startups são algumas 
das principais frentes que reconhecem o VoIP como uma solução 
prática, segura e mais barata do que a telefonia convencional.

Por mais que as tecnologias já estivessem em ascensão antes 
da pandemia, ganharam ainda mais notoriedade com a crise que 
refletiu em mundo organizacional muito mais digital, mas que ain-
da precisa se manter em constante contato com o cliente. Com a 
chegada do 5G, a tecnologia que já era eficiente, vai ganhar ainda 
mais força no setor de telecomunicação.
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Durante reunião com Bolsonaro, Arlen 
Santiago apresenta demandas da região

Presidente da 
República é convidado 
para participar da 
Expomontes 2022

Câmara Municipal 
de Montes Claros 
homenageará Ministro 
da Justiça

Cinco dias após ter vivenciado 
um dia histórico em Montes Claros, 
o deputado estadual Arlen Santiago 
esteve em audiência com o presi-
dente da República, Jair Bolsonaro, 
em Brasília, para, entre outras ques-
tões, agradecê-lo pela ordem de iní-
cio da BR-135, no trecho que liga o 
município de Itacarambi a Manga, 
passando por São João das Missões, 
e da BR-367, entre Salto da Divisa e 
Almenara, obra que será executada 
pelo Exército e ligará a região até o 
litoral baiano, grandes conquistas 
para o Norte de Minas e Vale do Je-
quitinhonha.

O parlamentar, que estava 
acompanhado do presidente do 
Consórcio Intermunicipal Multifi-
nalitário da Área Mineira da Sudene 
(Cimams) e prefeito de Patis, Valmir 
Morais de Sá; bem como de prefei-

tos de sua base eleitoral, aprovei-
tou a oportunidade para tratar de 
demandas da região, especialmente 
nas áreas da saúde, infraestrutura 
e desenvolvimento econômico. O 
encontro contou também com a 
presença dos deputados federais Pi-
nheirinho e Diego Andrade, do pre-
sidente da Fundação Nacional de 
Saúde (Funasa), Miguel Marques, e 
do general Braga Netto.

Durante a reunião, o presiden-
te Bolsonaro assinou um Termo de 
Contrato de Prestação de Serviço de 
Engenharia para implementação de 
250 poços em Minas Gerais, uma 
ação que será executada por meio 
da Funasa e faz parte da Força-Tare-
fa das Águas, do Governo Federal, 
e atenderá os municípios do Norte 
do Estado, com investimentos de 
cerca de R$20 milhões. Segundo o 

deputado Arlen, “famílias inteiras 
não possuem acesso à água potável 
para o consumo, bem como para 
a criação de animais e irrigação de 
plantações e, por isso, necessitam 
urgentemente de condições bási-
cas de vida e de trabalho para que 
possam desenvolver suas ativida-
des dignamente. Dessa forma, esse 
é um ato de tamanha importância 
para todos aqueles que sofrem com 
o desabastecimento”.

Outro tema tratado diz respeito 
à duplicação da BR-251, no trecho 
entre Montes Claros e Salinas. O 
Deputado expôs a situação ao Pre-
sidente e sugeriu que a execução 
da obra ocorra até mesmo por 
meio de Parceria Público Privada 
(PPP). Ele explicou que, “além da 
importância que a rodovia tem 
para o desenvolvimento da região, 

especialmente com a estimativa de 
que ela cresça conforme o volume 
de obras, outro ponto fundamen-
tal se refere ao aumento da segu-
rança da via, já que essa é uma 
ação que possibilitará queda do 
número de acidentes, sobretudo 
em pontos mais perigosos como, 
por exemplo, nas serras de Fran-
cisco Sá e Salinas. A obra também 
vai proporcionar melhoria do flu-
xo e velocidade, reduzindo o tem-
po de viagem, que igualmente in-
terfere na diminuição do consumo 
de combustível e redução do stress 
dos motoristas que transitam pela 
estrada”.

Já na área da saúde, o parla-
mentar solicitou a destinação de 
recursos para as Santas Casas e 
Hospitais Filantrópicos do Estado. 
“O financiamento da área da saú-

de, especialmente para as institui-
ções filantrópicas, é uma questão 
de extrema urgência. E como Bol-
sonaro é sensível à causa, já que, 
segundo ele mesmo afirma, deve 
a sua vida à Santa Casa de Juiz de 
Fora, pedimos que seja assegurada 
receita a essas entidades para que, 
além de pagar as dívidas, elas pos-
sam ter condições de oferecer um 
atendimento de qualidade para a 
nossa população”, disse Santiago.

O presidente Bolsonaro, por 
sua vez, recebeu os pedidos e afir-
mou que se empenhará na busca 
de soluções para as questões apre-
sentadas e afirmou que Minas Ge-
rais pode continuar contando com 
o apoio dele.

Comprometido com o progres-
so do Norte e do Vale do Jequiti-
nhonha, o deputado Arlen Santia-

go reafirmou o seu compromisso 
com toda a população e destacou 
a importância do fortalecimento 
de políticas públicas para o avanço 
local. “Tivemos a oportunidade de 
apresentar aqui algumas deman-
das que são de extrema urgência e 
que contribuirão sistematicamen-
te, entre outras questões, para o 
avanço da economia dessas regi-
ões que possuem um dos menores 
Índices de Desenvolvimento Hu-
mano (IDH) do Estado de Minas 
Gerais. Temos a certeza de que o 
presidente se solidarizará com as 
nossas causas e atenderá os pontos 
tratados, assim como vem fazendo 
durante todo o seu mandato com 
ações que tem garantido mais de-
senvolvimento econômico para o 
nosso Estado, em especial para a 
nossa região”, disse o parlamentar.

VINÍCIOS SANTOS

A 48ª Exposição Agropecuária 
de Montes Claros começa nesta 
sexta-feira (1º), no Parque de Ex-
posições João Alencar Athayde, e o 
presidente da Sociedade Rural de 
Montes Claros, José Moacyr Bas-
so, que esteve em reunião nessa 
quarta-feira (29), com o Presidente 

Jair Messias Bolsonaro, aproveitou 
a oportunidade convidá-lo para 
participar da feira, que é uma das 
principais do país. 

O presidente da Sociedade 
Rural esteve em Brasília-DF, inte-
grando uma comitiva de prefeito 
liderada pelo Cimams, o deputado 
Arlen Santiago e o Senador Carlos 
Viana. José Moacyr ressaltou: “que-

remos a participação do Presidente 
na nossa Exposição, que é o maior 
evento da agropecuária mineira e 
recebe um público flutuante de 
aproximadamente 400 mil pesso-
as”. 

De acordo o ruralista, a presen-
ça de Bolsonaro na Exposição ser-
virá de apoio e incentivo à classe 
produtora.

Nesta quinta-feira (30), às 
18h30, a Câmara Municipal de 
Montes Claros promove sessão 
especial, para entrega de Título 
de Cidadão Honorário ao Ministro 
da Justiça e Segurança Pública, An-
derson Gustavo Torres. A vice-pre-

sidente da Casa, vereadora Graça 
da Casa do Motor (PSL), é a propo-
nente da homenagem ao ministro. 

Natural de Brasília (DF), An-
derson Gustavo Torres é delegado 
da Polícia Federal e, em 2021, foi 
nomeado Ministro da Justiça e Se-

gurança Pública. Ele comandou as 
principais operações de combate 
ao crime organizado na Superin-
tendência da Polícia Federal no 
estado de Roraima e investigações 
de tráfico de drogas no Brasil e na 
América do Sul. ( VS)
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O ministro da Justiça e Segurança Pública, Anderson Gustavo Torres (esq.) e o 
Presidente da República, Jair Messias Bolsonaro (dir.)
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4 pOlítica

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,18

Cotação EURO - REAL

R$ 5,41

Gasolina

R$ 7,05

Diesel comum Etanol 

R$ 7,59 R$ 5,49

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 30º
Min. : 13º

Carlos Pimenta elogia o desempenho da 
Secretaria de Educação no Estado

ALMG cobra pagamento do piso e 
transparência na educação

Parlamentares cobram transparência na política 
de educação

Deputado pede revisão de ato que extinguiu bloco 
parlamentar

    ASSEMBLEIA FISCALIZA

Ao participar da segunda reu-
nião do 1º ciclo do Assembleia 
Fiscaliza 2022, iniciativa que busca 
aprimorar a função fiscalizadora 
do Parlamento mineiro, o depu-
tado estadual Carlos Pimenta elo-
giou o trabalho que a Secretaria 
de Estado de Educação, SEE, vem 
realizando em Minas Gerais. “Prin-
cipalmente por onde eu tenho pas-
sado, no Norte de Minas, eu vejo a 
presença positiva do desempenho 
da SEE”, observa o parlamentar.

Carlos Pimenta elogiou o Pro-
grama Trilhas do Futuro, segundo 
ele, ‘um espetáculo’. “É um pro-
grama que dá a oportunidade de 
qualificação aos nossos jovens com 
pouco ou quase nenhum acesso à 
educação por morar em locais 
distantes. Ou seja, jovens que so-

nham com uma oportunidade. E 
a Secretaria tá lá, contribuindo e 
ajudando essas escolas, com recur-
sos para que as mesmas funcionem 
com dignidade e ajudem esses jo-
vens”, explica. “É o meu testemu-
nho do que estamos vivendo com 
o bom atendimento à educação”, 
completa.

Apesar do reconhecimento de 
Pimenta pelo excelente trabalho 
realizado pela SEE no Estado, a 
Secretária de Estado de Educação 
Júlia Figueiredo Goytacaz Sant’An-
na, foi bastante cobrada e criticada 
pelos parlamentares participantes, 
durante a reunião do Assembleia 
Fiscaliza.

As principais cobranças e ques-
tionamentos foram: O pagamento 
do piso nacional de educação ga-

rantido por meio de reajuste dos 
servidores aprovado na Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG), 
a nomeação de mais 20 mil profes-
sores já aprovados em concurso, 
mais transparência na aplicação 
dos recursos do Fundo de Manu-
tenção e Desenvolvimento da Edu-
cação Básica (Fundeb), e, ainda, 
denúncias de fechamento de esco-
las por todo o Estado sem consulta 
prévia à comunidade escolar.

Em contrapartida, Carlos Pi-
menta lembrou que as maiores 
dificuldades da área da educação 
foram sentidas no início da atual 
gestão da Secretária e reforçou 
apenas a cobrança por mais profis-
sionais especializados no suporte 
à educação de pessoas com defi-
ciência.

O pagamento do piso nacional 
de educação garantido por meio de 
reajuste dos servidores aprovado na 
Assembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG), a nomeação de mais 
20 mil professores já aprovados em 
concurso, mais transparência na 
aplicação dos recursos do Fundo 
de Manutenção e Desenvolvimento 
da Educação Básica (Fundeb), e, 
ainda, denúncias de fechamento de 
escolas por todo o Estado sem con-
sulta prévia à comunidade escolar.

Essas foram as cobranças mais 
contundentes feitas pelos deputa-
dos na tarde desta nesta terça-feira 
(28/6/22) à secretária de Estado de 
Educação, Julia Figueiredo Goy-
tacaz Sant’Anna. A secretária foi 
sabatinada pelos parlamentares no 
segundo encontro da programação 
do 1º ciclo do Assembleia Fiscaliza 
2022, iniciativa que busca aprimo-
rar a função fiscalizadora do Parla-
mento mineiro.

A reunião foi comandada pela 

deputada Beatriz Cerqueira (PT), 
presidenta da Comissão de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia, que teve 
ainda a Comissão de Defesa dos 
Direitos da Pessoa com Deficiência 
como convidada.

Com cartazes reforçando, sobre-
tudo a cobrança do pagamento do 
piso nacional e pedindo a realiza-
ção de concurso público e nome-
ação dos já aprovados, dezenas de 
trabalhadores da educação ocupa-
ram as cadeiras do Auditório José 
Alencar.

Após uma apresentação inicial 
da secretaria sobre as principais 
ações de sua pasta, ao longo da sa-
batina Beatriz Cerqueira chegou a 
suspender a reunião para cobrar de 
Julia Sant’Anna respostas imediatas 
e objetivas aos seus questionamen-
tos.

A deputada insistiu, por exem-
plo, que a secretaria explicasse 
quais “amarras jurídicas”, conforme 
declaração recente do governador 

Romeu Zema à imprensa impe-
dem o Executivo de dar o reajuste 
salarial adicional aos servidores da 
educação. A pergunta ficou sem 
resposta.

PISO NACIONAL - No final de 
maio, o Supremo Tribunal Federal 
(STF) suspendeu um percentual 
maior de reajuste para a educação 
(33,24%) além do previsto em pro-
jeto do Executivo (10,06%), mas, 
segundo Beatriz Cerqueira, em sua 
decisão o órgão nunca colocou em 
dúvida a legalidade do piso nacio-
nal, previsto em lei federal.

“O governo estadual continua 
devendo o piso, a discussão é ape-
nas se a Assembleia poderia fazer 
isso por meio de emenda parlamen-
tar”, criticou a deputada.

A presidente da Comissão de 
Educação ainda cobrou da secreta-
ria medidas para viabilizar a nome-
ação de todos os já aprovados em 
concurso da área, já que trabalha-

Em Reunião Ordinária de Plenário 
realizada nesta quarta-feira (29) na Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG), 
o deputado Roberto Andrade (Avante) 
apresentou questão de ordem na qual 
pede a revisão da decisão da Presidência 
que levou à extinção do Bloco Parlamen-
tar Luiz Humberto Carneiro. O bloco, 
que era liderado por Roberto Andrade, 
era base de apoio do governo na ALMG 
e foi extinto em 19 de abril deste ano.

Na ocasião, a Presidência da Assem-
bleia apontou número insuficiente de 
deputados para a formação do bloco. 
Com a mudança de partido do depu-

tado Neilando Pimenta (PSB), o grupo 
passou a ter 15 parlamentares, enquan-
to o mínimo para a existência do bloco 
é 16.

Em 27 de abril, Roberto Andrade 
apresentou um primeiro recurso contra 
a decisão, alegando falta de isonomia 
em relação ao tratamento dado ao blo-
co Democracia e Luta, de oposição ao 
Governo.

A Presidência julgou improcedente 
a questão de ordem e apresentou uma 
cronologia de protocolos e de leitura em 
Plenário dos comunicados de desfiliação 
para justificar a decisão relativa a cada um 

dos blocos parlamentares.

NOVA QUESTÃO DE ORDEM

No novo questionamento apresentado 
nesta quarta (29), Roberto Andrade soli-
cita que seja reavaliada a decisão anterior 
e que seja reconsiderado o disposto no 
parágrafo 6º do artigo 71 do Regimento 
Interno da Assembleia. O dispositivo pre-
vê que o desligamento de uma represen-
tação partidária (e não de apenas um par-
lamentar) pode levar à extinção do bloco, 
se a composição numérica for afetada.

O texto salienta que o Regimento 

Interno também atribui ao presidente a 
competência para sanar dúvidas sobre a 
aplicação das regras, o que inclui, se per-
tinente, a revisão de decisões já tomadas.

O deputado também solicita que seja 
levada em conta a situação política excep-
cional vivida nas casas legislativas do País, 
nas quais a grande migração de parlamen-
tares entre representações partidárias afe-
tou o quadro político. “Não se pode con-
siderar adequado e pertinente ao regime 
democrático o impedimento de recompo-
sições partidárias que permitam o pleno 
exercício da representação política”, diz o 
texto. (Portal ALMG)

dores temporários estariam sendo 
dispensados e outros cedidos para 
outras áreas do Executivo.

Diante das respostas supostamen-

te evasivas da secretária, que atribuiu 
a iniciativa de algumas medidas a 
outras pastas do Executivo, como as 
secretarias de Planejamento e de Go-

verno, Beatriz Cerqueira cobrou mais 
respeito com o papel fiscalizador do 
Poder Legislativo. (MARGARIDA MA-
GALHÃES - Colaboradora)

Na mesma linha, a deputada Ana 
Paula Siqueira (Rede) reforçou a 
cobrança de mais transparência e 
objetividade por parte da secretá-
ria, que por diversas vezes sugeriu 
que fossem feitos requerimentos 
com dúvidas mais específicas para 
que ela pudesse responder poste-
riormente.

“O que não está no Power Point 
fica para responder amanhã. A se-
cretaria veio com respostas pron-
tas, o que indica que a política de 
educação no Estado não está sendo 
pensada na sua completude”, ava-
liou.

A deputada lamentou a ausência 
sistemática de representantes da Se-
cretaria de Estado de Educação nas 
audiências da Comissão de Defesa 
dos Direitos da Mulher, que ela pre-
side, na qual são abordados temas 
que dizem respeito, por exemplo, 
às dificuldades enfrentadas pelas 
mães de alunos com deficiência, 
entre elas o autismo.

IDEB - Laura Serrano também 
destacou que, na mesma linha, tem 
destinado recursos de emendas 
parlamentares a escolas que apre-

sentam maior evolução do Índice 
de Desenvolvimento da Educação 
Básica (Ideb).

A atuação da SEE também foi 
elogiada pelos deputados Zé Reis 
(Podemos) e Carlos Pimenta (PDT). 
Este último lembrou que as maiores 
dificuldades na área foram sentidas 
no início da gestão e reforçou ape-
nas a cobrança por mais profissio-
nais especializados no suporte à 
educação de pessoas com deficiên-
cia.

RESPOSTAS - Em sua apresen-
tação e nas respostas dadas aos 

parlamentares, a secretaria Julia 
Sant’Anna defendeu as ações da 
pasta e respondeu a questiona-
mentos específicos.

Sobre maior amparo aos estu-
dantes autistas, por exemplo, ela 
lembrou que está em andamento 
a implementação de Centros de 
Referência em Educação Especial 
Inclusiva (CREIs) nas 47 Superin-
tendências Regionais de Ensino 
(SRE).

A secretária lembrou que a re-
tomada das aulas presenciais ainda 
em novembro do ano passado tem 
levado a pasta a atuar em ações 

de sondagem e nivelamento das 
turmas, com avaliação diagnóstica 
e reforço escolar contemplando 
1.422 escolas e mais de 54 mil es-
tudantes.

CONTRATAÇÕES E
 NOMEAÇÕES

Ela também informou que já fo-
ram contratados 460 psicólogos e 
assistentes sociais em atendimento 
à Lei Federal 13.935, de 2019, que 
já estão começando a trabalhar em 
cidades priorizadas em função de 
maior vulnerabilidade.

Ela também lembrou a no-
meação, em junho e julho, de 2 
mil profissionais aprovados em 
concurso, de outros 4 mil entre 
agosto e novembro e o pedido, já 
encaminhado a Seplag, para que 
os demais 20 mil aprovados sejam 
também nomeados ou que seja re-
alizado novo concurso público.

Entre outros números, Julia 
Sant’Anna também destacou a ex-
pansão do ensino médio em tem-
po integral de 2019 para 2022 de 
12 mil para 91 mil vagas e de edu-
cação profissional de 13.154 mil 
para 148.815 mil vagas.

Beatriz Cerqueira chegou a suspender a reunião para cobrar de Julia Sant'Anna respostas 
imediatas e objetivas aos seus questionamentos

Roberto Andrade, na tribuna, era o líder do bloco 
de apoio ao governo na ALMG
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SAMU Macro Norte aumenta cobertura 
com implantação de novas unidades

Prefeito Alex faz lançamento do projeto Reurb 
‘Escritura Legal’

Número de municípios 
que recebe recursos 
adicionais bate recorde 
em Minas
Repasse supera R$ 130 milhões e vai 
contemplar 835 cidades mineiras

Projeto regularizará três mil imóveis em Pirapora

O Consórcio Intermunicipal 
de Saúde da Rede de Urgência 
do Norte de Minas (Cisrun) inau-
gurou duas Unidades de Suporte 
Avançado (USA) e duas Unidades 
de Suporte Básico (USB) em uma 
cerimônia unificada que aconteceu 
na segunda-feira (27), na base inte-
grada do SAMU e Corpo de Bom-
beiros, no município de Salinas. 
A solenidade contou com a parti-
cipação do Secretário de Estado 
de Saúde de Minas Gerais, Fábio 
Baccheretti, que, representando o 
governador de Minas, autorizou a 
implantação do serviço nos muni-
cípios de Salinas, Manga, Jequitaí 
e no distrito de Vale das Cancelas, 
em Grão Mogol.

As novas unidades foram possí-
veis graças a um estudo minucioso 
apresentado ao Governo do Estado 
de Minas Gerais e ao Governo Fe-
deral revelando a necessidade da 

ampliação do serviço no Norte de 
Minas. Com isso, Salinas e Manga, 
que já possuíam, uma equipe for-
mada por um técnico em enfer-
magem e um condutor socorrista, 
receberão reforço com mais uma 
equipe composta por médico, en-
fermeiro e condutor socorrista, 
que comporão a USA. No caso de 
Jequitaí e Grão Mogol, os municí-
pios ainda não possuíam nenhuma 
unidade e contavam com a presta-
ção de serviço das bases do SAMU 
de sua microrregião e receberão 
uma USB.

“Receber essa base avançada 
aqui, para nós, é sinônimo de de-
senvolvimento. Desde quando fui 
presidente lá, a gente já lutava por 
isso e, hoje, a gente vê se tornar rea-
lidade”, disse o prefeito de Salinas, 
Joaquim Neres, que foi presidente 
do SAMU na gestão 2015/2016. O 
prefeito de Manga, Anastácio Gue-

des, que também recebeu uma 
USA em seu município, lembrou 
que para realizar transferências 
inter-hospitalares contavam com o 
apoio das unidades do SAMU de Ja-
nuária ou Janaúba e que, agora, os 
manguenses poderão contar com 
uma equipe médica 24 horas para 
os atendimentos mais graves e com 
mais agilidade nas transferências.

O chefe do Executivo de Grão 
Mogol, Diego Fagundes, destacou 
o quão é importante a existência da 
unidade em seu município, pois, 
recentemente, ele precisou utili-
zar o serviço do SAMU da base de 
Francisco Sá, após um ônibus es-
colar cair em uma ribanceira. Entre 
os alunos que ocupavam o veículo 
estava o seu filho que apresentava 
fratura exposta na perna e precisou 
ser transferido para um hospital em 
Montes Claros. O prefeito de Jequi-
taí, Eldima Caldeira, comemorou 

muito com a tão aguardada base do 
SAMU na cidade, destacou ainda a 
união de esforços do Cisrun, muni-
cípios, deputados e Estado para a 
implantação da unidade e lembrou 
que Jequitaí é o segundo municí-
pio da microrregião de Pirapora a 
receber uma unidade do SAMU.

“Eu tenho uma grande ligação 
com a urgência e emergência na 
minha vida: meus primeiros oito 
anos como médico foram direta-
mente com urgência e emergência 
e certamente o SAMU é um dos 
pontos que mais me marcou na 
vida. Já transportei vários pacientes 
graves e sei o tanto que essa es-
trutura que a gente está podendo 
montar hoje vai fazer toda diferen-
ça. A gente sabe como o tempo de 
resposta muda quando você chega 
rápido ao paciente, seja em um in-
farto, AVC ou um trauma” disse o 
Secretário de Estado de Saúde de 

Minas Gerais, Fábio Baccheretti.
Após a cerimônia unificada em 

Salinas, as ambulâncias das demais 
cidades foram entregues pessoal-
mente pelo presidente do SAMU 
Macro Norte, Marcelo Meireles, em 
breves cerimônias que acontece-
ram na segunda e na terça-feira nos 
respectivos municípios. Em suas 
falas, Meireles ressaltou o apoio e 
a parceria do Governo do Estado 
que foi primordial para que as uni-
dades fossem implantadas. Marcelo 
ainda destacou que equipes extre-
mamente qualificadas, e que são 
capacitadas continuamente, tripu-
lam as unidades para prestar um 
atendimento no padrão pelo qual 
o SAMU é reconhecido pela popu-
lação norte mineira. 

ESTRUTURA - Com o aumento 
da cobertura, o SAMU Macro Norte 
passa a contar com 44 bases des-

centralizadas sendo 12 Unidades 
de Suporte Avançado e 58 Unidades 
de Suporte Básico e um total de 60 
ambulâncias espalhadas pelo Norte 
de Minas.

A Unidade de Suporte Avança-
do, conhecida também como UTI 
Móvel, conta com equipamentos 
como monitor multiparâmetros, 
ventiladores mecânicos, bombas de 
infusão e medicações específicas, 
como trombolíticos que são utiliza-
dos em pacientes com Infarto Agu-
do do Miocárdio, a adrenalina utili-
zada em parada cardiorrespiratória, 
dentre outros. A USA ainda realiza 
transferências inter-hospitalares de 
pacientes graves. Já a Unidade de 
Suporte Básico possui materiais 
para curativos, imobilização e aces-
so venoso, além do Desfibrilador 
Automático Externo (DEA), utiliza-
do em paradas cardiorrespiratórias, 
dentre outros.

O prefeito de Pirapora, Alex 
Cesar fez o lançamento do proje-
to Reurb “Escritura Legal”, ontem 
(29), com a presença da vice-pre-
feita e secretária da Família Ana-
maria Burle, do vereador Itamar 
do Cordeiro e da vereadora Shir-
ley da Oncologia. O proprietário 
da empresa responsável Michel 
Carvalho também estive presente. 
Demais secretários municipais, 
servidores e moradores locais 
acompanharam o evento, no es-
critório oficial, localizado na rua 
Treze de Maio, 551, bairro Bom 
Jesus.

De acordo com o Michel Car-
valho, os técnicos responsáveis 
pelas visitas já estão trabalhando 
com o mapeamento dos bairros e 
com a junta de documentação dos 
moradores locais, e que o escritó-

rio está aberto para atendimento 
da população de segunda a sexta-
-feira, das 8h30 às 17h.

Para a vice-prefeita Anamaria 
este projeto é de suma importân-
cia para a cidade de Pirapora. “É 
um momento único das famílias 
poderem regularizar seus imóveis 
e garantir todos os seus direitos. 
Percebi que há muitas casas irre-
gulares e é um anseio de muitas 
famílias, e que a administração 
Ação e Reconstrução dá um passo 
importante para a dignidade des-
sas famílias”, disse a Anamaria.

O vereador Itamar do Cordei-
ro agradeceu todos os presentes 
e disse que o Reurb era uma co-
brança em outros governos, mas 
o prefeito Alex Cesar colocou o 
projeto em prática. “Parabéns 
aos envolvidos e peço que outros 

bairros sejam contemplados nas 
próximas etapas”, comentou o ve-
reador Itamar.

O prefeito Alex Cesar também 
agradeceu a presença de todos e 
salientou como é gratificante ver 
as pessoas com a documentação 
regular da moradia. “Esse momen-
to é importante para a nossa ges-
tão e para os moradores de baixa 
renda. Já são mais de 400 famílias 
cadastradas que em breve estarão 
com sua escritura. Parabéns a to-
dos os servidores pelo empenho e 
aos piraporenses pela confiança”, 
concluiu o prefeito Alex.

Os bairros contemplados, nessa 
primeira etapa, são: Bom Jesus II, 
Santos Dumont, São Geraldo, Nª 
Senhora do Rosário, Cinquente-
nário, Cidade Jardim, São João e 
Nossa Sra. Aparecida. (Ascom PMP)

A preservação de bens cul-
turais em Minas bateu mais um 
recorde de municípios que alcan-
çaram pontuação para receber 
recursos adicionais do ICMS Pa-
trimônio Cultural. Neste ano, 814 
cidades receberão a arrecadação 
adicional, um crescimento de 11% 
na comparação com 2018, quan-
do foram 731 prefeituras contem-
pladas. Um outro recorde alcança-
do pelo estado é de que esse ano 
serão pontuados 835 dos 853 mu-

nicípios. Os resultados são frutos 
das ações do Governo de Minas 
Gerais, por meio da Secretaria de 
Estado de Cultura e Turismo (Se-
cult) e do Instituto Estadual do 
Patrimônio Histórico e Artístico 
(Iepha-MG).

Os dados também reafirmam 
o compromisso de Minas Gerais 
com as políticas públicas de in-
centivo à preservação do patri-
mônio, o que é fundamental para 
preservar a história e potenciali-

zar o turismo no estado, gerando 
emprego e renda.

No balanço, o avanço repre-
senta um repasse de mais de R$ 
130 milhões, sendo R$ 50 milhões 
a mais, na comparação com os va-
lores de 2018. Recurso para que 
as cidades mineiras possam cui-
dar do seu patrimônio cultural e 
atrair cada vez mais turistas, mos-
trando todo o potencial turístico 
e cultural do estado. (Agência 
Minas)

  ICMS PATRIMÔNIO CULTURAL 
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Asfalto é anunciado 
para os bairros 
Clarice Ataíde e 
Jaraguá ll

REFIS 2022 | 
Contribuinte tem prazo 
prorrogado para aderir 
ao programa

Rede de esgoto é instalada no Jardim Alegre, em 
Montes Claros 

Codanorte inaugura Usina de Triagem e 
Compostagem de Resíduos Sólidos (UTC) 

VINÍCIOS SANTOS

Foi autorizado, na noite da 
última segunda-feira (27), o as-
faltamento de ruas nos bairros 
Clarice Ataíde e Jaraguá ll.  A or-
dem de serviço, a qual determina 
o início das obras nas ruas Afonso 
Dias Avelar, Três e Vereador José 

Guimarães, além da Avenida Viúva 
Francisco Paculdino, foi assinada 
na presença de moradores, secre-
tários municipais e representan-
tes da Câmara Municipal. 

A moradora da rua Afonso Dias 
Avelar, Nair Santos Nildes, ressal-
tou que é uma alegria muito gran-
de receber a obra. “Está sendo um 

sonho para a gente. Foram muitos 
anos de espera”. O vice-prefeito 
e secretário de Serviços Urbanos, 
Guilherme Guimarães, destacou 
as obras realizadas nos últimos 
anos: “foram mais de 1.300 ruas 
asfaltadas, cinco avenidas recape-
adas, mais de 70 quilômetros de 
pavimentação”.

O Refis (Programa Municipal 
de Recuperação Fiscal do Muni-
cípio de Montes Claros) trata-se 
de uma oportunidade para o con-
tribuinte regularizar seus débitos 
relativos a tributos como o Im-
posto Predial e Territorial Urbano 
(IPTU) e a Taxa de Coleta de Resí-
duos, vencidos até 31 de dezem-
bro de 2021 junto à prefeitura.

Os débitos com o município 
podem ser quitados pelo contri-

buinte com desconto de 100% 
dos juros e multas, realizando o 
pagamento à vista. Outra opção é 
o parcelamento em até 30 vezes, 
com redução de 80% de juros e 
multas.

Terminaria hoje (30) o prazo 
para solicitar a adesão ao progra-
ma, no entanto, devido à grande 
procura, foi prorrogado até 29 de 
agosto. A adesão pode ser realiza-
da pela internet, através do site da 

Prefeitura de Montes Claros. Caso 
prefira o atendimento presencial, 
e queira evitar filas, outra opção 
que o contribuinte tem é fazer seu 
agendamento para ser atendido 
no prédio-sede da prefeitura (ave-
nida Cula Mangabeira, 211 - Cen-
tro). O agendamento não exige 
cadastro prévio e pode ser feito 
por celulares. Dúvidas podem 
ser solucionadas pelos telefones 
2211-3060 ou 2211-3205. ( VS)

Localizado na região leste da cida-
de de Montes Claros, o bairro Jardim 
Alegre está ganhando um sistema 
de esgotamento sanitário. A obra faz 
parte das determinações do contrato 
que a Prefeitura de Montes Claros 

tem com a Companhia de Saneamen-
to de Minas Gerais (Copasa). As obras 
de implantação do sistema de esgoto 
entraram na fase final, nessa semana, 
e devem ser concluídas em breve.

A localidade - que antes era tida 

como uma comunidade rural - aca-
bou se transformando em um bairro, 
com o crescimento urbano a todo 
vapor verificado nos quatro cantos 
da cidade. O esgotamento sanitário 
vai proporcionar mais qualidade de 

vida para todos os moradores, além 
de evitar inúmeras doenças.

Já foi concluída a estação elevató-
ria e iniciadas as ligações prediais. O 
novo sistema vai atender 253 imóveis 
e contempla a implantação de mais 

de 4,6 mil metros de redes coletoras 
de esgoto, construção de 58 poços, 
instalação de uma estação elevatória 
de esgoto e uma travessia de rede sob 
o anel rodoviário. Dos 5.568 municí-
pios brasileiros, Montes Claros está 

entre os 20 melhores em saneamen-
to básico. Simultaneamente, obras 
de esgotamento sanitário acontecem 
nos bairros Santo Amaro (região sul 
da cidade) e Cidade Industrial (região 
norte). (VS)

DA REDAÇÃO 

Foi inaugurado pelo Codanorte 
(Consórcio Intermunicipal Multi-
finalitário Para o Desenvolvimento 
Sustentável do Norte de Minas), 
uma Usina de Triagem e Compos-
tagem de Resíduos Sólidos no mu-
nicípio de Coração de Jesus. Com 
investimento de R$ 250 mil, com 
recursos da Prefeitura Municipal, 
e o Codanorte atuou com os pro-
jetos de engenharia, elaboração, 

dimensionamento da usina e acom-
panhamento da obra. O espaço terá 
625 metros quadrados, sendo 325 
metros quadrados do Galpão de 
triagem e 300 metros quadrados do 
Pátio de compostagem.

O secretário executivo do Co-
danorte, Enilson Francisco, enfa-
tiza que a construção dessa usina 
vai beneficiar toda a população do 
município, estimada em mais 26 
mil habitantes. Isso significa que 
21 toneladas/dia desses resíduos 

deixarão de ser jogados em local 
inapropriado, sendo assim, o lixão 
será desativado. Isso traz uma série 
de benefícios para a população, 
pois descartados de forma incorre-
ta, os resíduos sólidos poluem os 
mananciais e o lençol freático, atra-
em animais transmissores de doen-
ças, além das condições insalubres 
em que são expostos aqueles que 
encontram nos resíduos uma fonte 
de renda.

Segundo Enilson Francisco: 

“aquilo que antes era destinado no 
meio ambiente de forma inadequa-
da, agora vai passar a ser separado 
para a reciclagem. Com isso, vamos 
também envolver os catadores de 
materiais recicláveis na operação. 
Ou seja, terá um ganho ambien-
tal, pois a cidade não vai ter lixão, 
melhoria na saúde da população, 
e também terá o desenvolvimento 
socioeconômico, pois vai gerar ren-
da para os catadores e garantir mais 
segurança para eles”, enfatizou.  

O prefeito de Coração de Jesus, 
Robson Dias, celebrou a conquista e 
projetou ainda mais avanços para a 
questão ambiental do município em 
parceria com o Codanorte. “Em 2006 
foi construído um aterro sanitário 
aqui no município com o objetivo 
de dar uma destinação correta aos 
nossos resíduos. Mas com o descaso 
das gestões anteriores, rapidamente 
o aterro evoluiu para um lixão. Pre-
ocupados com esse dano ambiental, 
buscamos soluções com o Ministé-

rio Público e com o Codanorte para 
resolveu esse problema ambiental 
grave. Inicialmente, buscamos uma 
solução consorciada aos nossos mu-
nicípios vizinhos, hoje estamos diante 
de tudo isso aqui, é um sonho realiza-
do: usina, recuperação de espaços... 
ou seja, estamos trabalhando para 
essa solução adequada. Ainda temos 
muito a avançar, vamos implantar a 
coleta seletiva, vamos criar a Associa-
ção dos catadores, e levar a educa-
ção ambiental para as escolas”.

  CORAÇÃO DE JESUS
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Sebrae Minas promove negócios e 
capacitações durante a 48ª Expomontes

Animais da mini fazenda do Instituto de Ciências 
Agrárias vão para a Expomontes

Durante a 48ª Exposição Agro-
pecuária de Montes Claros (Expo-
montes), realizada entre 1º e 10 
de julho, o Sebrae Minas  promo-
ve diversas oficinas e minicursos, 
além de viabilizar a exposição 
e venda de produtos típicos do 
agronegócio e da gastronomia 
local. A instituição terá estande 
junto com o Sistema Faemg/SE-
NAR/Sindicato Rural, orientando 
os produtores rurais sobre as 
oportunidades para fomentar par-
cerias locais e o desenvolvimento 
dos negócios.  

Uma das principais atrações 
será a Fazenda Digital - um am-
biente onde o produtor rural 
poderá conhecer soluções tec-
nológicas e produtos inovado-
res voltados para o agronegócio 
regional. No espaço, construído 
em parceria com a Fundação para 
o Desenvolvimento Científico e 
Tecnológico (Fundetec), os visi-
tantes poderão conhecer serviços 
e produtos oferecidos por várias 
empresas do setor.

“Será uma grande oportunida-
de para os expositores, pois, além 
de estarem dentro de uma das 
maiores feiras do estado, eles po-
derão divulgar e apresentar suas 
soluções aos visitantes e parceiros 
que participarão do evento”, en-
fatiza o analista do Sebrae Minas 
Pedro Viana.

No mesmo estande será apre-
sentado o Educampo - programa 

do Sebrae Minas que atende cerca 
de 80 produtores rurais no Norte 
do estado. Haverá ainda a “Ilha da 
Inovação”, com projetos de facul-
dades de Montes Claros, e o espa-
ço “Sebraetec”, para apresentação 
das principais soluções tecnoló-
gicas oferecidas para pequenos 
negócios.

A Rede de Atendimento ‘Aqui 
tem Sebrae’ também vai marcar 
presença na Expomontes, ofere-
cendo serviços para os empreen-
dedores que buscam informações 
sobre formalização, regularização 
de empresas e sobre os benefícios 
para se tornar  microempreende-
dor individual (MEI). No local, 
também serão divulgados roteiros 
turísticos e o artesanato produzi-
do no Norte de Minas.

Além disso, pequenas empre-
sas do agronegócio e da gastrono-
mia, como produtores de queijos, 
cachaças, geleias, doces e cafés, 
irão expor seus produtos no es-
paço Origem Minas. O objetivo 
dessa iniciativa é dar visibilidade 
aos pequenos negócios, possibi-
litando a ampliação de mercado 
para produtores rurais das diver-
sas regiões do estado.

OUTROS ATRATIVOS - Parale-
lamente à Expomontes acontece 
a Feira da Agricultura Familiar. 
”Nosso objetivo é fortalecer o pa-
pel da agricultura e incentivar os 
pequenos produtores a participa-

Mini vacas, mini burro, pôneis, 
llamas e até bodes de quatro chi-
fres. Estes são alguns dos animais 
que estarão na mini fazenda do 
Instituto de Ciências Agrárias 
(ICA) da UFMG na 48ª Exposição 
Agropecuária de Montes Claros 
(Expomontes). O responsável 
pelo espaço é o professor Délcio 
Rocha. De acordo com o docen-
te, ao todo 35 raças de diferentes 
animais serão levadas para o Par-
que de Exposições João Alencar 
Athayde. “Esse projeto já está na 
12ª edição na Expomontes. Ele 
é um evento itinerante, então já 
nos apresentamos em outras oca-
siões também. Já tivemos edições 
em municípios como Porteirinha, 
Samambaia (distrito de Montes 
Claros), Nova Esperança. É muito 
interessante a participação da co-
munidade em todos estes locais. 
Na Expomontes, neste momento, 
somos convidados da Sociedade 
Rural”, explicou o professor.

Além da visitação durante a ex-
posição, escolas da cidade agen-
daram visitas. Segundo o profes-
sor, até o momento, 18 escolas 
foram cadastradas, totalizando 80 
turmas de alunos.

Como atividade de extensão, a 
mini fazenda envolve acadêmicos 
do ICA. Atualmente, 66 estudan-
tes participam dos trabalhos de 
preparação e cuidados com os 
animais para o evento. Reunidos 
em pequenos grupos, eles dão 
banho, fazem a tosa e cuidam da 
pelagem dos bichos. Uma experi-

rem das compras públicas locais 
por meio do Programas de Aqui-
sição de Alimentos e do Programa 
Nacional de Alimentação Escolar 
(PNAE)”, destaca o analista do Se-

brae Minas.

NÚMEROS - Considerada umas 
das maiores feiras do agronegócio 
de Minas, a 48ª edição da Expo-

montes, uma realização da Socie-
dade Rural de Montes Claros, terá 
60 estandes de diversos segmentos, 
além de leilões e shows. São espe-
radas cerca de 350 mil pessoas no 

Parque de Exposições João Alencar 
Athayde durante os 11 dias de even-
to, além de uma movimentação em 
torno de R$ 400 milhões em leilões 
e negócios.

Participantes terão acesso a produtos e serviços para melhorar a gestão e
 a competitividade dos empreendimentos rurais

Acadêmicos cuidam dos pôneis que irão para a Expomontes
Os acadêmicos aprenderam os cuidados com as llamas. Animais também 

vão para a exposição agropecuária
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ência que para eles tem muito a 
acrescentar na formação profis-
sional. “Desde a primeira vez em 
que eu estive aqui, foi uma sur-
presa porque são vários animais 
diferentes. Não é o que a gente vê 
normalmente, mesmo nas fazen-
das que a gente visita. Tem várias 
espécies únicas. E a cada vez que a 
gente vem é um contato novo com 
os animais. Agora, com os pôneis, 
por exemplo, é a primeira vez que 
vou fazer o manejo deles”, contou 
Lívian de Oliveira, do terceiro perí-
odo do curso de Zootecnia.

Quem já conhecia a mini fazen-
da por meio de visitas em exposi-
ções, agora tem a oportunidade de 
conhecer os animais mais de perto. 
É o caso do Erick Matheus Prates, 
também do terceiro período do 
curso de Zootecnia. “Eu sempre 
gostei de ir à mini fazendinha nas 
exposições. Quando eu soube que 
o professor Délcio fazia parte e que 
havia essa disponibilidade com a 
gente, eu me interessei na hora e 
quis participar”, disse o acadêmico.

Além dos estudantes, outros 
professores do Instituto de Ciên-

cias Agrárias participam da mini 
fazenda contribuindo com outras 
áreas como a Engenharia Florestal. 
“A ideia é mostrar para o produtor 
rural e para a comunidade o que a 
universidade faz. O objetivo é sair 
da universidade com esse traba-
lho de extensão, compartilhando 
conhecimento”, afirma o profes-
sor Délcio Rocha. Para acadêmico 
do terceiro período do curso de 
Engenharia Agrícola e Ambiental, 
Rômulo Rafael de Souza, esta inter-
disciplinaridade tem sido bastante 
positiva. “Esta experiência vai agre-
gar muito na minha formação. Já 
percebi que muitas coisas aqui se 
conectam com algumas matérias do 
meu curso e que podem contribuir 
muito para o meu futuro profissio-
nal”, disse.

Animais domésticos, como dife-
rentes raças de cachorros, também 
estarão no parque nos dias de ex-
posição. Para os produtores ru-
rais, o professor explicou que será 
apresentado um trabalho que está 
sendo desenvolvido com cabras 
leiteiras no Norte de Minas. “Alguns 
produtores de São Paulo, do Rio 

Grande do Sul e da Bahia cederam 
alguns animais para o projeto para 
a gente desenvolver essa raça leitei-
ra. Vieram a Romanov, da Rússia; a 

Awassi, da Síria e a ovelha de Jacob 
(britânica) que é a de quatro chi-
fres.

A Expomontes começa no dia 

1º de julho e segue até o dia 10. A 
mini fazenda irá funcionar todos os 
dias, das 7h às 19h. (ANA CLÁUDIA 
MENDES/ UFMG)
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Mulheres vítimas de violência devem 
buscar apoio na psicologia 

Bombeiros resgatam 
filhotes de cachorro que 
caíram em um bueiro

BR-251 | Carreta carregada 
com 38 toneladas de 
minério de ferro pega fogo 

BR-135 | Caminhão 
carregado com caixas de 
cigarros é apreendido em 
Montes Claros

Exército Brasileiro leva 
banda de música à escola de 
educação especial

RESGATE DA AUTOESTIMA

VINÍCIOS SANTOS 

Dados divulgados recentemen-

te mostram que, infelizmente, em 
muitos casos, o ciclo de violência 
sofrido pelas mulheres é instalado 

nos próprios lares das vítimas. Sabe-
-se que não é fácil romper com este 
ciclo, entretanto, uma vez rompido, 

os psicólogos afirmam as mulheres 
devem iniciar um processo de res-
gate da autoestima, auxiliadas por 
meio da ajuda de profissionais da 
área. Na maioria dos casos, somente 
os especialistas conseguem auxiliar 
as vítimas em busca de dar nomes às 
emoções. A partir de então, segundo 
os especialistas, é possível trabalhar 
a autoestima que quase sempre é 
prejudicada depois dos episódios de 
violência.

A professora do curso de psico-
logia, Laura Frade, afirma que, na 
mente da vítima, “o resultado da 
violência doméstica é similar ao que 
é gerado em campos de guerra”. 
Por essa razão, a instrução é que o 
terapeuta identifique em que grau 
desse quadro a paciente se encontra. 
“A pessoa que passa pelo proces-
so de violência doméstica, quanto 
mais prolongado este for, mais tem 
respostas ao que seria um estresse 
pós-traumático. Retirar alguém des-
sa situação significa que ela precisa 

conhecer o que é a resposta que ela 
apresenta”, explica a especialista. 

Laura acrescenta ainda que o 
psicólogo “precisa ter conhecimen-
to do grau de profundidade do mal 
causado, saber se foi estresse agudo, 
crônico, e a vítima vai precisar ser re-
tirada desse contexto: criar uma rede 
de apoio, coisa que é cortada, pois 
ela se sente sozinha, abandonada, 
já que essa é uma das estratégias do 
agressor, e construir memórias que 
podem ser agradáveis”.

O estresse pós-traumático, mal 
reconhecido pela Classificação 
Internacional de Doenças, pode 
se manifestar por meio de medo 
ou terror, ativado após o evento 
que causou o choque. A vítima 
tem, entre outras dificuldades, 
lembranças vívidas do acontecido 
ou, então, se torna extremamente 
vigilante, como se o fato fosse se 
repetir.

Antes de se abrir para novos 
relacionamentos românticos, Lau-

ra ressalta que a vítima deve prio-
rizar a compreensão sobre sua 
história. Isso significa, por exem-
plo, a tentativa de identificar um 
padrão na própria vida afetiva ou 
na vida de mulheres próximas de 
associação entre amor e sofrimen-
to. “A primeira coisa que se preci-
sa ponderar quando se pensa em 
novas relações é se está presente 
a transgeracionalidade. É um ato 
muito comum que compõe a vio-
lência doméstica e consiste em 
perceber se, no histórico, elas [as 
vítimas] têm outras mulheres na fa-
mília que também tiveram relações 
violentas. Normalmente, têm. Diria 
que é quase um aprendizado do-
méstico, e esse aprendizado precisa 
ser superado. É a primeira coisa a 
ser reconhecida”.

A especialista finaliza afirmando 
que é fundamental tomar todos os 
detalhes postos, para que a vítima 
siga em frente, levando dos seus 
traumas apenas o aprendizado.

Em Januária, no Norte de Mi-
nas, os bombeiros resgataram três 
filhotes de cachorro que caíram 
em uma caixa de bueiro. Quando 
os militares chegaram ao local, os 
animais ficaram assustados e cor-
reram para dentro da tubulação. 

Segundo os bombeiros, o resgate 
foi feito depois que eles identifi-
caram que um lote vago ao lado 
dava acesso a tubulação.

“Munidos de EPIs e materiais 
apropriados de salvamento ter-
restre, os militares acessaram a 

galeria e se arrastaram por cer-
ca de 10 metros até os animais”, 
informou a corporação por meio 
de nota. Os filhotes não sofreram 
ferimentos e foram adotados por 
um morador que acompanhou a 
ocorrência.

Na BR-251, em Francisco Sá, uma 
carreta bitrem carregada com 38 
toneladas de minério de ferro pe-
gou fogo, na última terça-feira (28). 
Segundo informações do Corpo de 
Bombeiros, as chamas atingiram 

todo o veículo e se espalharam para 
a vegetação às margens da rodovia. A 
carreta seguia sentido Montes Claros 
e o incêndio foi na altura do KM-475.

Os militares usaram cerca de 15 
mil litros de água para conter as 

chamas e ação contou com apoio de 
caminhões-pipa. As causas do incên-
dio são desconhecidas. O trânsito na 
rodovia precisou ser interditado nos 
dois sentidos durante o trabalho dos 
militares.

Na BR-135, em Montes Claros, 
a Polícia Militar Rodoviária apre-
endeu um caminhão-baú carre-
gado com 300 caixas de cigarros 
contrabandeados. A abordagem 
foi feita depois que a polícia 
recebeu uma denúncia de que 
o veículo se deslocava de Belo 
Horizonte para Montes Claros, 
acompanhado de um carro bate-
dor, com a carga proveniente do 

Paraguai.
Segundo a PM, no caminhão 

foram encontradas as 300 caixas 
contendo 10 mil maços de cigar-
ros em cada uma. Os policiais 
também fizeram buscas no veícu-
lo, usado como batedor, e apre-
enderam cerca de R$ 7 mil em di-
nheiro e R$ 27.505 em cheques. 
O motorista do caminhão contou 
à polícia que o material era trans-

portado para o município de Ja-
íba e pertencia ao condutor do 
carro. O homem negou e disse 
que apenas fazia o batedor, mas 
a carga era do caminhoneiro.

Os dois foram detidos por 
contrabando e descaminho e fo-
ram conduzidos à delegacia da 
Polícia Federal. O caminhão foi 
levado para o pátio da Receita 
Federal.

Os integrantes da banda de 
música da 5ª Divisão de Exérci-
to (5ª DE) participaram de uma 
apresentação diferenciada. Eles 
tocaram para 300 alunos da Es-
cola Municipal de Educação Es-
pecial Tomaz Edison de Andrade 
Vieira, no bairro Capão Raso. A 
instituição atende crianças e adul-
tos com deficiência intelectual 
e comorbidades, entre os 6 e 24 
anos de idade.

Para a pedagoga da escola, 
Andréa de Fátima Mezadri, a apre-
sentação da banda refletiu um 

pouco os conteúdos trabalhados 
em atividades em sala de aula. 
“Seguimos o currículo municipal 
de ensino e a base nacional co-
mum curricular. A apresentação 
de hoje colaborou com o que 
foi estudado em livros e em fo-
tografias. Nossos alunos tiveram a 
possibilidade de ver uma banda e 
os instrumentos musicais ao vivo, 
enriquecendo o que estudamos 
no material. É muito valioso para 
os nossos estudantes esse conheci-
mento”.

“Eles apreciaram demais a apre-

sentação. No intervalo, os alunos 
comentaram muito sobre o tama-
nho dos instrumentos, o som que 
eles fazem e também sobre o uni-
forme dos militares. Essa interação 
é muito importante, pois estimula 
a cultura, novos conhecimentos e 
possibilidades”, afirmou Mezadri.

O Projeto Banda nas Escolas 
é uma parceria entre a 5ª DE e a 
Secretaria Municipal de Educação. 
Mais de quatro mil alunos já parti-
ciparam das apresentações musi-
cais que serão realizadas até o fim 
do ano. (Exército Brasileiro)
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Governo anuncia R$ 340,8 bilhões para 
estímulo ao agronegócio

Milhões correm risco de desnutrição com 
alta do preço do trigo

Secretaria de Agricultura apresenta balanço das 
ações na Assembleia Legislativa
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O governo federal lançou nes-
ta quarta-feira (29) o Plano Safra 
2022/2023, que vai disponibilizar 
um total de R$ 340,88 bilhões em fi-
nanciamentos para apoiar o agrone-
gócio até junho do próximo ano. O 
valor, segundo o Ministério da Agri-
cultura, representa aumento de 36% 
em relação ao Plano Safra anterior, 
que disponibilizou R$ 251 bilhões a 
produtores rurais.

O novo plano foi anunciado du-
rante cerimônia no Palácio do Planal-
to, com a presença do presidente Jair 
Bolsonaro, do ministro da Agricultu-
ra, Marcos Montes, além de outras 
autoridades. Do total de recursos 
disponibilizados, R$ 246,28 bilhões 
serão destinados ao custeio e comer-
cialização, uma alta de 39% em rela-
ção ao ano anterior. Outros R$ 94,6 
bilhões serão para investimentos, 
um incremento de 29%.

“Estamos lançando um plano 
safra capaz de atender aos diversos 
segmentos do agro e atento aos 
compromissos do governo e da so-
ciedade de responsabilidade fiscal, 
um plano safra com valor muito ex-
pressivo, R$ 341 bilhões diante de 
R$ 252 na safra passada, e com taxas 
de juros compatíveis e inferiores às 
taxas de mercado, inferiores até à 

taxa Selic”, destacou o ministro Mar-
cos Montes.

Os recursos com juros contro-
lados somam R$ 195,7 bilhões e 
aqueles com juros livres totalizam 
R$ 145,18 bilhões. O montante de 
recursos equalizados, que é aquela 
parte do juros que não é cobrada do 
tomador, cresceu 31%, chegando a 
R$ 115,8 bilhões na próxima safra, 
segundo o governo. 

O novo Plano Safra também au-
mentou, de 50% para 70%, a possibi-
lidade de uso dos recursos das Letras 
de Crédito do Agronegócio (LCA). A 
LCA é um título de renda fixa emiti-
do pelos bancos para financiar ativi-
dades agropecuárias. A expectativa, 
segundo o governo, é que a medida 
gere uma maior participação do mer-
cado de finanças privadas do agro, 
com a expansão de títulos como a 
CPR, CDCA, CRA, além da LCA.

PRONAF E PRONAMP

Os recursos para os pequenos 
produtores rurais, por meio do Pro-
grama Nacional de Fortalecimento 
da Agricultura Familiar (Pronaf ), 
subiram 36%, totalizando R$ 53,61 
bilhões, com juros de 5% ao ano 
(para produção de alimentos e pro-

dutos da sociobiodiversidade) e 6% 
ao ano (para os demais produtos).

Para o médio produtor, no âmbi-
to do Programa Nacional de Apoio 
ao Médio Produtor Rural (Pro-
namp), foram disponibilizados R$ 
43,75 bilhões, um aumento de 28% 
em relação à safra passada, com ju-
ros de 8% ao ano.

Os recursos disponibilizados no 
âmbito do Pronaf e do Pronamp são 
integralmente com taxas de juros 
controladas. 

Para os demais produtores e co-
operativas, o total disponibilizado é 
de R$ 243,4 bilhões, com taxas de 
juros de 12% ao ano. Os produtores 
rurais também podem optar pela 
contratação de financiamento de 
investimento a taxas de juros pós-
-fixadas.

SUSTENTABILIDADE

Este ano, o Programa ABC, que 
financia a recuperação de áreas e 
de pastagens degradadas, a implan-
tação de sistemas de integração la-
voura-pecuária-florestas e a adoção 
de práticas conservacionistas de 
uso, manejo e proteção dos recur-
sos naturais, contará com R$ 6,19 
bilhões. As taxas de juros serão de 

PLANO SAFRA 2022/2023 

7% ao ano para ações de recompo-
sição de reserva legal e áreas de 
proteção permanente e de 8,5% 
para as demais.

Também foi criado o ABC+ 
Bioeconomia, que prevê investi-
mentos em sistemas de explora-
ção extrativista não madeireira, de 
produtos da sociobiodiversidade 
e ecologicamente sustentáveis. 
Outra novidade anunciada pelo 
governo é o financiamento de re-

mineralizadores de solo (pó de ro-
cha), que tem o potencial de redu-
zir a dependência dos fertilizantes 
importados.

O governo também anunciou 
R$ 1,95 bilhão para o programa 
Proirriga, que contempla o finan-
ciamento de todos os itens ineren-
tes aos sistemas de irrigação, inclu-
sive infraestrutura elétrica, reserva 
de água e equipamento para moni-
toramento da umidade no solo. 

TECNOLOGIAS

Outra linha de financiamento do 
Plano Safra, o Inovagro, terá R$ 3,51 
bilhões em recursos, com juros de 
10,5% ao ano. A categoria disponibi-
liza financiamento para o incentivo 
à inovação tecnológica e para inves-
timentos necessários para a adoção 
de boas práticas agropecuárias e de 
gestão da propriedade. (Agência 
Brasil)

A guerra na Ucrânia, que parali-
sou as exportações de trigo do país, 
manterá os preços globais altos na 

temporada 2022/23, colocando mi-
lhões de pessoas em risco de des-
nutrição, disseram a agência de ali-

mentos da Organização das Nações 
Unidas e a OCDE nesta quarta-feira 
(29).

A Rússia e a Ucrânia são o primei-
ro e o quinto maiores exportadores 
de trigo do mundo, respondendo 
por 20% e 10% das vendas globais, 
respectivamente, mas a invasão da 
Ucrânia pela Rússia e o fechamen-
to do Mar de Azov e do Mar Negro 
praticamente interromperam as ex-
portações.

As exportações de grãos da Ucrâ-
nia estão atualmente em apenas 20% 
da capacidade, já que os canais alter-
nativos, como ferroviário e rodoviá-
rio, não são tão eficientes quanto as 
rotas marítimas, disseram a Organi-
zação para Agricultura e Alimentação 
(FAO) e a Organização para Coope-
ração e Desenvolvimento Econômi-
co (OCDE).

As projeções da FAO/OCDE su-
gerem que os preços do trigo em 

2022/23 podem ficar 19% acima dos 
níveis pré-guerra se a Ucrânia perder 
totalmente sua capacidade de expor-
tação e 34% mais altos se, além dis-
so, as exportações da Rússia forem 
reduzidas pela metade. A temporada 
2022/23 começa em 1º de julho no 
Hemisfério Norte.

“Com a segurança alimentar já 
sob pressão, as consequências se-
riam terríveis, especialmente para os 
mais vulneráveis”, disse o secretário-
-geral da OCDE, Mathias Cormann, 
durante uma apresentação do FAO/
OCDE Agricultural Outlook 2022-
2031.

Cerca de 20 milhões de tonela-
das de grãos deveriam deixar a Ucrâ-
nia até o final do próximo mês para 
dar espaço às safras deste ano e evi-
tar a escassez de alimentos na África, 

disse a Comissão Europeia no mês 
passado. As negociações diplomáti-
cas estão em andamento para abrir 
uma rota marítima alternativa.

Se as exportações russas fossem 
afetadas, a desnutrição aumenta-
ria cerca de 1% globalmente em 
2022/23, o equivalente a cerca de 
8 milhões a 13 milhões de pessoas, 
dependendo da suposta gravidade 
da redução das exportações, disse a 
FAO em um estudo separado.

Um cenário que simula um grave 
déficit de exportação da Ucrânia e 
da Rússia continuando em 2022/23 
e 2023/24, e assumindo nenhuma 
resposta de produção global, sugere 
um aumento no número de desnu-
tridos em cerca de 19 milhões de 
pessoas em 2023/24. (Agência Bra-
sil)

A Secretaria de Agricultura, Pecu-
ária e Abastecimento (Seapa) está ar-
ticulando junto ao Banco de Desen-
volvimento de Minas Gerais (BDMG) 
a criação de uma linha específica de 
crédito para os produtores agroar-
tesanais do estado. O anúncio foi 
feito pelo secretário Thales Almeida 
Fernandes, nesta quarta-feira (29/6), 
durante a audiência do Assembleia 
Fiscaliza, na Assembleia Legislativa, 
onde também foi apresentado o 
balanço das ações da pasta e suas 
vinculadas (Emater-MG, Epamig e 
Instituto Mineiro de Agropecuária – 
IMA), no período de janeiro a maio. 

“A ideia é criar uma linha especí-
fica, com juros abaixo de dois dígi-
tos, para todo o setor de produtos 
agroartesanais, como os queijos, em-
butidos e a cachaça de alambique. 
Além de toda a assistência técnica e 
os avanços que vêm sendo feitos na 
legislação, o produtor deste segmen-
to precisa ter capital de giro para 
investir na atividade, aprimorar seu 
estabelecimento, alcançar seu regis-
tro, garantir o acesso aos mercados 
formais e conseguir exportar seus 
produtos”, afirma.  

Outra medida importante para 
o segmento foi a publicação do de-
creto n° 48.390/2022, que desburo-
cratiza a agroindústria de pequeno 
porte. “O produtor que assinar um 
termo de compromisso e cumprir 
alguns requisitos obrigatórios, es-
pecialmente em relação à segurança 

alimentar, vai ter três anos para con-
tinuar produzindo, comercializar 
em todo o estado e depois alcançar 
o registro definitivo. É uma opção 
para ele produzir, comercializar e 
cumprir as etapas passo a passo”, 
detalha o secretário.  

AGRICULTURA FAMILIAR

A apresentação mostrou diversas 
políticas públicas voltadas para agri-
cultura familiar, que desempenha 
papel fundamental no setor agrope-
cuário do estado, respondendo por 
25% de todo o segmento agropecu-
ário.  

Uma das ações direcionadas a 
esse público é a entrega de kits feira 
aos municípios. Em dois anos foram 
entregues 79 kits, totalizando 600 
barracas, 810 jalecos e quase 3 mil 
caixas plásticas, beneficiando direta-
mente 1,2 mil agricultores. “É uma 
ação que dá oportunidade para os 
produtores irem para as feiras livres, 
são produtos de qualidade e frescos. 
É uma oportunidade de comerciali-
zação muito importante para o pro-
dutor”.  

O Programa Alimenta Brasil, 
modalidade Compra com Doação 
Simultânea, é outro trabalho reali-
zado em parceria com a Emater-MG 
e prefeituras, voltado para viabilizar 
a comercialização da produção da 
agricultura familiar. Até abril, 617 

agricultores familiares venderam 
seus produtos para o programa. Os 
alimentos foram repassados para 54 
entidades socioassistenciais dos mu-
nicípios.   

 REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA

De 2019 a junho deste ano já 
foram entregues 4.912 títulos de 
regularização fundiária rural. “Esse 
trabalho minucioso realizado pela 
Seapa tem importância fundamental 
para o produtor ter a terra em seu 
nome. Ainda nesta gestão, devemos 
entregar mais de cinco mil títulos às 
pessoas que estão há mais de 30, 40 
anos esperando para ter o documen-
to de posse de sua propriedade”, 
analisa o secretário.  

OUTROS RESULTADOS

O bom desempenho do agrone-
gócio mineiro também foi detalhado 
durante a audiência. De janeiro a 
abril, o valor exportado pelo seg-
mento somou US$ 4,7 bilhões, com 
crescimento de 49% em relação ao 
mesmo período de 2021. O Produto 
Interno Bruto (PIB) do agronegócio 
do estado está estimado em R$ 177 
bilhões, com crescimento de 18,5% 
em relação ao período anterior.  

Em relação às ações das institui-
ções vinculadas, o secretário Thales 
Fernandes apresentou os números 
da Emater-MG, que levou assistência 

técnica a cerca de 109 mil agriculto-
res familiares, além da capacitação 
de agricultores familiares para a co-
mercialização de seus produtos para 
as escolas estaduais, por meio do 
Programa Nacional de Alimentação 
Escolar (PNAE).  

A Emater-MG também passou a 
integrar a Rede Aurora (Rede Lati-
no-Americana de Diálogos em ATER 
Digital), composta por 21 organiza-
ções públicas e privadas de quatro 
países da América Latina: Argen-
tina, Brasil, Chile e Colômbia. A 
Rede estimula a troca de experiên-
cias e a formação de parcerias de 
seus integrantes, cujas iniciativas 
estão alinhadas aos objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável das 

Organizações das Nações Unidas 
(ONU).  

Além do trabalho de geração, 
transferência e difusão de tecno-
logias, um dos destaques da Epa-
mig foi o lançamento do primeiro 
curso superior em Agropecuária 
de Precisão do país, que será ofe-
recido pelo Instituto Técnico de 
Agropecuária e Cooperativismo 
(ITAC), em Pitangui.   O novo cur-
so incorpora conteúdos teóricos e 
práticos voltados para os mais mo-
dernos conceitos da agricultura e 
da pecuária de precisão, uma área 
nova, necessária e inovadora para o 
agronegócio de Minas e do Brasil.  

A retirada da campanha de vaci-
nação contra a febre aftosa a partir 

de 2023 foi outra conquista apon-
tada durante a audiência. “Sem os 
gastos com a vacinação, a econo-
mia prevista para a pecuária minei-
ra é de aproximadamente R$ 700 
milhões por ano. Fazemos parte do 
seleto bloco que vai poder, daqui 
a dois anos, ter o reconhecimento 
internacional e isso, com certeza, 
vai abrir mercado para a exporta-
ção de proteína animal”, afirma o 
secretário Thales Fernandes.   

Além das ações de rotineiras de 
fiscalização, o IMA passou a ofere-
cer três serviços de forma digital: 
registro de granja avícola comer-
cial, registro de revenda de agrotó-
xicos e certificação de frango caipi-
ra. (Agência Minas)

Avanços na legislação para a produção agroartesanal, os programas voltados para agricultura 
familiar e a retirada da vacinação contra a febre aftosa foram alguns dos pontos abordados  

Alerta foi feito pela FAO e OCDE em função da guerra na Ucrânia
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Davi despista Isadora. Ambrósio confirma a gravidez de Úrsula para Eugênio. Úr-
sula esconde o documento falso de Fátima na casa de Eugênio. Eugênio desabafa 
com Violeta. Davi se disfarça e encontra o documento de Fátima na casa de Eugênio. 
Joaquim se desespera ao saber da visita de um policial à casa do padrinho. Leônidas 
avisa Violeta que vai embora da fazenda. Fátima revela a verdade sobre Olívia a Helo-
ísa. Davi dá um ultimato em Joaquim.

Moa vê Andréa dar carona para uma mulher vestida com a mesma roupa que ela 
e fotografa as duas. Paulo e Marcela confirmam que Teca não teve culpa no atropela-
mento de Samuel. A artista plástica fica em choque ao saber da morte do pescador. 
Pat decide se juntar a Moa na perseguição à Andréa. Andréa se reúne com outras mu-
lheres vestidas com a mesma roupa que ela e fazem uma homenagem a Clarice. Bob 
chega para o jantar na casa de Teca e se desespera ao avistar Pat no local. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Os usuários
das rampas
de acesso
em ruas

Cantora
mineira de
"Jeito de

Mato"

Fundador
da religião
islâmica

Observa-
ção

(abrev.)

Tradicio-
nal veste
japonesa

Régis
Rösing,

jornalista
gaúcho

(?) Oz,
escritor

israelense

Que 
possui
limite

(?) de
valsa:

dançarino
exímio

Fora de
(?): em
estado 
de fúria

Friccione
com óleo

Luta pela
reforma
agrária
(sigla)

Brado de
incentivo

aos
toureiros

Ferramen-
ta para
cortar

madeira

A vitamina
abundante
no limão

Rival de
Figueiren-
se e Criciú-
ma (fut.)
Trabalho

que
conclui o

Doutorado

Parque, 
em francês

Letra da roupa do
Super-Homem (HQ)

Guerra do (?), 
conflito sino-britânico

Muita
pressa
Move o

sonhador

Fritz Lang,
cineasta
austríaco

Pelé, para
Edson

Arantes do 
Nascimen-

to (fut.)

Artigo
(abrev.)
Andar;

caminhar

Lacre de metal 
na lata de cerveja

Botão floral apreciado
em vinagretes

(?) grátis,
oferta pro-
mocional

Vestir
Aqui está!
Cântico de
alegria e

louvor

Bêbados

Símbolo
sagrado

tribal

Típico criminoso de
filmes de
suspense

Floreado 
melódico (Mús.)
Salgadinho muito

 vendido em praias 

Divisão do
parágrafo
(Gram.) 

É localiza-
do pelo

sonar, na
pesca

industrial

Rua (abrev.)
Corante
têxtil de
cor azul

Embaixa-
dor e

cônsul
Rasgar

(?): elogiar
(pop.)

Ampère
(símbolo)

(?) da Alvorada,
residência oficial do
Presidente
do Brasil

Massa
(abrev.)
De outra
maneira

Comer, 
em inglês
Enxerga;

divisa

POMA
CADEIRANTES
QUIMONOOBS

LPAAMOSTRA
CARDUMEEIS

FRASEAMOS
EANELSI
RARTEFN

ANILAPELIDO
PARCÇUNGE

NAFÃIIM
DIPLOMATAS

SEDASOLE
SERROTEIR

ARPAVAI
PALACIOTESE
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Guta fica feliz ao ver Marcelo e resolve permanecer na fazenda. Maria Bruaca 
não gosta da presença de Marcelo em sua casa. José Leôncio percebe o ciúme 
que Tadeu sente da proximidade do pai com Jove. José Lucas diz a Tadeu que não 
disputará a sela com os irmãos. Tenório fica incomodado com a postura de Maria 
Bruaca diante de Marcelo. Tenório pede a Maria Bruaca para tratar Marcelo com 
respeito. Filó nota que José Leôncio ainda guarda rancor de Mariana. Trindade e 

Tibério entram em um embate por causa de Irma.

Cassandra diz para Rogério que somente ele dá atenção para ela. A garota beija 
Rogério que pede para ela não misturar as coisas, pois são apenas amigos. Dr. An-
dré dá alta para a Madre Superiora. A noviça Fabiana fica sabendo o que aconteceu 
com Cecília. Bárbara e Frida recebem uma carta com convite para participarem de 
uma filmagem em Doce Horizonte. Cecília chega em casa para que Dulce Maria 
não percebe a separação entre ela e Gustavo. Cecília leva Dulce Maria para passear 

no parque. A carinha de anjo diz que reza todo dia para Lulu encontrar pais como Cecília e Gustavo. Diana vai 
com Miguel e Zeca para São Paulo. A dupla irá participar do primeiro programa de televisão, o “Domingo Legal”, 
de Celso Portiolli. Bárbara e Frida chegam na locação e descobrem ser em um cemitério. No local, Emílio e a 
família preparam tudo para assustar as encrenqueiras. Estefânia vai até a casa de Fátima para falar sobre Cecília, 
mas 

Wesley Safadão é internado por hérnia de 
disco e prolonga afastamento dos palcos

‘Jatos, joias e mansões’? Anitta surpreende 
ao fazer revelação sobre situação 
financeira

Wesley Safadão segue em trata-
mento de uma hérnia de disco e após 
novas dores, precisou ser internado. 
Confira detalhes sobre o estado de 
saúde.

Wesley Safadão permanecerá 
internado para tratamento intenso 
após um diagnóstico de hérnia de 
disco. O cantor sentiu novas dores 
na coluna e dormência nas pernas 
na manhã desta quarta-feira (29), 
segundo comunicado emitido pela 
assessoria de imprensa. O forrozeiro 
se une a Zé Neto e Simaria, dupla de 
Simone, e também se afastará dos 
palcos pela saúde: todos os shows 
agendados até o dia 06 de julho es-

tão cancelados.

Wesley ficará internado e perma-
necerá em repouso até uma nova 
avaliação médica. Nos últimos dias, 
o cantor, que tem um show marca-
do no encerramento do São João de 
Campina Grande, foi diagnosticado 
com “hérnia discal entre a terceira 
e a quarta vértebra lombar, com es-
treitamento do canal vertebral e im-
portante compressão das estruturas 
neurológicas dentro deste canal”, 
segundo a equipe.

WESLEY SAFADÃO TEM HÉRNIA 
DE DISCO DESDE 2018

Wesley está afastado dos pal-

cos desde o último final de semana 
após sentir fortes dores na coluna. 
O cantor estava em meio a uma tur-
nê intensa de shows de São João e 
precisou ser amparado pela mulher, 
Thyane Dantas, para conseguir entrar 
no jatinho.

Nesta terça-feira (28), Wesley che-
gou a ser submetido a um procedi-
mento para aliviar as dores na colu-
na. O artista convive com o problema 
desde 2018. Ele descobriu uma hér-
nia de disco em estágio inicial e mu-
dou alguns hábitos de vida para se 
tratar. Safadão iniciou um tratamento 
com pilates e mudou radicalmente a 
alimentação.

Anitta protagonizou uma discussão 
calorosa com os fãs a respeito dos in-
vestimentos financeiros em videoclipes 
e o debate acabou com uma revelação 
da cantora sobre como gasta o próprio 
dinheiro. Saiba mais!

Anitta é conhecida pela relação 
de muita sinceridade com os fãs e, na 
tarde desta quarta-feira (29), a cantora, 
que brilhou no Rock In Rio Lisboa no 
último final de semana, voltou a cha-
mar a atenção novamente por conta 
de um diálogo com os admiradores no 
Twitter.

Tudo começou quando um fã da 
cantora compartilhou um trecho do cli-
pe que ela vai lançar em parceria com 
o Free Fire, famoso jogo para celulares. 
“É esse tipo de clipe que queremos, 
Anitta, com muita qualidade e cená-
rios”, pediu a admiradora. A publicação 
chamou atenção de Anitta, que rebateu 
a internauta.

“Infelizmente, não vai acontecer, 
meu amor. O dinheiro gasto nesse clipe 
dava pra eu gravar de 6 a 8 clipes. Agra-
deço ao Free Fire que não economizou 
em nada e não fez exigências no clipe, 
então, tudo pode ser feito exatamen-
te como eu pedi”, contou a carioca, 
que ainda explicou como essa fortuna 
poderia ter sido distribuída. “Com o 
dinheiro desse, clipe dava pra eu ter 
construído 2 cenários diferentes de 
tour com trocas de figurinos pra mim e 
pro ballet inteiro, mais 2 clipes, mais 6 
ensaios fotográficos. Tipo... É pra colo-
car na balança”, explicou.

ANITTA SOBRE GASTO DE FORTU-
NA: ‘TUDO NAS ENTREGAS DE ARTIS-
TA DE MILHÕES’

O debate continuou acalorado 
quando uma fã pediu que Anitta in-
vestisse dinheiro do próprio bolso nos 
clipes e ainda disparou críticas sobre os 
vídeos da poderosa. “Até porque você 
vai continuar ganhando, se entregar 

sempre qualidade muita gente vai se 
interessar e ver e vai te dar um retor-
no esperado. Acho que o problema, às 
vezes, é uns clipes básicos que não tem 
nada de novo e por isso não gera inte-
resse de ver”, disse a admiradora.

Anitta rebateu a fã e surpreendeu 
ao revelar que gasta a maior parte do 
dinheiro com investimentos na carreira 
e não em itens luxuosos. “Pois tu acha 
que eu faço o que? É do meu bolso 
mesmo (risos). Tá achando que meu 
dinheiro é infinito, é? (risos). Tu acha 
que não tenho jatos e joias e mansões 
por aí por quê? (risos). Foi tudo nas 
entregas de artista de milhões”, contou.

Anitta ainda explicou que gasta boa 
parte da fortuna fazendo doações em 
segredo para amigos, familiares e fãs 
que têm passado por apertos. “Se não 
fosse todos esses babados eu já tava era 
de jato pra tudo quanto é canto só es-
banjando férias (risos)”, brincou.

Montes Claros, sábado e domingo 25 e 26.6.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Joaquim propõe que ele e Iolanda sejam amantes e aliados. Leônidas afirma que, 
caso Fátima não revele a verdade sobre Olívia para Heloísa, ele mesmo o fará. Davi 
ajuda Isadora, que é questionada pela imprensa sobre o fiasco do figurino do espe-
táculo. Benê confessa a Fátima que mentiu para a esposa sobre a origem de Olívia. 
Heloísa acredita que está grávida. Joaquim presenteia Iolanda e seduz a atriz. Cons-
tantino informa a Arminda que Julinha administrará a rádio. Heloísa confirma sua 

gravidez em consulta com Dr. Ambrósio. Abel machuca Lucinha/Lúcio durante os treinos de futebol. 

Anita despista Dalva. Moa fala para Pat que desistiu de fazer o trabalho com Andréa. 
Rebeca conversa com a diretora do colégio de Chiquinho. Ítalo fala com Rico sobre a 
chave que encontrou no túmulo do pai de Clarice. Pat exige que Andréa se desculpe, 
antes de aceitar a trabalhar com ela. Danilo mostra a mansão para Duarte e avisa que 
é a nova casa de Bob Wright. Renan consegue manipular Lou novamente. Martha ter-
mina seu romance com Vini, que vai embora. Ítalo mostra a chave e a foto de Clarice 
com o grupo de mulheres para Martha. 
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Condição
do objeto
guardado
no cofre

Pena; 
compaixão
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em inglês

MCC
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AUDACIAME
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ICFRUTAS
VALIOSOS
OTLAODO

ADIAMSAIR
EVACLESA

MANGALARGA
INEREORA

ULTIMATOB
HEADSABRE
OSSOLAIS

3/ati — erê — lao. 4/chat — head — lais. 5/clair. 13/microfilmagem.

Mariana insiste em dizer que não vai para o Pantanal. José Lucas comenta com 
José Leôncio que ele foi muito duro com Tadeu. Zuleica fica estarrecida quando 
Marcelo revela que sabe que Guta é sua irmã. Jove discute com José Lucas por causa 
de Juma, e Tibério impede que os dois irmãos se agridam fisicamente. Tenório ins-
tiga Tadeu a brigar com José Leôncio e exigir do pai sua parte da herança em bois, 
prometendo ao peão parte das terras de sua fazenda. José Lucas diz a Tibério que 

irá tirar Juma da cabeça. Alcides acusa Tenório de querer se aproveitar de Tadeu para ganhar dinheiro. Guta ameaça 
deixar Tadeu se o peão romper com José Leôncio.

Cecília não abre espaço para conversar a respeito e diz que quer o divórcio. Gus-
tavo diz que vai provar para Cecília que tudo não passou de uma armação e que 
Dulce Maria não pode perceber que eles estão separados. Leonardo vai até a casa de 
Gustavo e Adolfo vê o rapaz. Silvestre estranha que os dois se conhecem. Adolfo diz 
para Leonardo que parece que Gustavo traiu Cecília. Adolfo acaba soltando que acha 
Dulce bem engraçadinha. Leonardo inventa que precisa ir embora, pois essa não 

deve ser uma boa hora para falar com Gustavo.

Para ter Jade Picon na novela 
‘Travessia’, Globo decide pagar 
taxa

Maisa será recebida na Globo com salário 
alto

Maisa tem sido cotada como 
apresentadora da nova versão do 
‘Video Show’ e a TV Globo deve 
investir pesado para recebê-la com 
ares de estrela. Saiba mais!

Maisa é uma das principais 
apostas para apresentar a nova ver-
são do “Video Show”, em 2023, se-
gundo a imprensa especializada em 
televisão. Embora a possibilidade 
tenha desagradado Sônia Abrão, a 

TV Globo parece disposta a investir 
no talento da ex-estrela do SBT.

Segundo o colunista André 
Romano, do Observatório da TV, 
Maisa deve receber R$ 200 mil reais 
por mês como contratada da Glo-
bo, o mesmo que Sabrina Sato, co-
tada para ser sua companheira de 
bancada, ganha atualmente na casa 

Essa cifra não inclui os valores 

Influenciadora enfrenta polêmica 
ao ser anunciada na próxima novela 
da Globo, ‘Travessia’, que substituirá 
‘Pantanal’.

Disposta a ter Jade Picon no elen-
co de ‘Travessia’, próxima novela de 
Glória Perez que irá substituir ‘Panta-
nal’, a TV Globo precisará pagar 20% 
do contrato atual da ex-BBB para o 
Sated-RJ (Sindicato dos Artistas do 
Rio de Janeiro).

Enfrentando polêmicas desde o 
anúncio para integrar o elenco da no-
vela e com risco de perder parte do 
salário, Jade precisou de uma autori-
zação especial do sindicato por não 
ter registro trabalhista (DRT) para ser 
confirmada na novela.

Para manter Jade na emissora, a 
Globo pagará o percentual mensal-
mente até o documento ser finali-

zado. Ao Notícias da TV, o sindicato 
explicou que a emissora carioca pre-
cisará abrir um requerimento para 
dar entrada no pedido de autoriza-
ção, que pode ser acatado ou nega-
do. Se a solicitação for negada, a Glo-
bo seria obrigada a substituir Jade.

De acordo com uma fonte do 
sindicato, a Globo ficará responsável 
por Jade. “Não é a própria pessoa 
que paga. Quem está te contratando 
tem que vir aqui no sindicato, trazer 
as documentações e nos solicitar a 
autorização”, explicou.

Jade, vista em clima de romance 
com ator da Netflix na festa do joga-
dor Vinicius Júnior, ainda não poderá 
atuar depois de receber a autorização 
especial do sindicato. Se a influen-
ciadora quiser seguir como atriz, vai 

precisar pedir o registro trabalhista 
posteriormente.

MONIQUE EVANS ENALTECE 
JADE PICON E CRITICA ARTHUR 
AGUIAR

A rivalidade entre Jade Picon e Ar-
thur Aguiar que começou dentro do 
‘BBB22’ ainda não foi superada por 
Monique Evans . A modelo aprovei-
tou a notícia da estreia de Jade como 
atriz para alfinetar o ator, que preci-
sou esclarecer um rumor de que teria 
sido rejeitado pela Globo.

“Deve ter muita gente com inveja 
da Jade, que vai estar na novela. Às 
vezes, ganhar o BBB não quer dizer 
nada! Tenho visto os outros desfi-
lando, trabalhando... e onde está o 
campeão? Parabéns, Jade Picon”, es-
creveu Evans.

Montes Claros, sexta-feira, 24.6.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Davi acusa Joaquim de ter um caso com Sueli e Isadora fica confusa. Eugênio 
expulsa Úrsula de casa. Matias tenta destruir o sapatinho da filha de Heloísa e Leôni-
das a ajuda. Matias ameaça Leônidas. Úrsula sugere que Joaquim tenha uma amante 
única. Margô aconselha Úrsula. Bento consegue ficar de pé e Silvana se emociona. 
Letícia aceita namorar Lorenzo. Iolanda não se abala com a vingança armada por Isa-
dora. Úrsula afirma a Eugênio que está grávida. Leônidas revela a Fátima que Heloísa 

é a mãe biológica de Olívia. Joaquim beija Iolanda.

Regina disfarça para Samuel. Moa pensa em não aceitar o trabalho com Andréa por 
causa de Pat. Moa chega ao cemitério com Ítalo, que encontra uma chave no túmulo 
do pai de Clarice. Leonardo tenta persuadir Martha para ficar com a presidência da 
SG. Lou fica tensa quando Nadir pede para conhecer Olívia. Moa tem um ataque de 
pânico dentro do cemitério. Duarte ainda não sabe se aceitará a proposta de Danilo. 
Moa reclama com Andréa por ter tirado Pat da campanha. Leonardo fica sabendo que 
Pat e Moa são os sócios de Rico. 
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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O signo de Touro
As pessoas nascidas entre 20 de abril e 
20 de maio são do signo de TOURO, o se-
gundo do ZODÍACO, regido por VÊNUS e 
parte do grupo do ELEMENTO Terra. É sím-
bolo da NATUREZA, dos campos e da CRIAÇÃO.

Segurança é a palavra que norteia os TAURINOS, 
sobretudo a FINANCEIRA, pois gostam de ACU-
MULAR bens e de ter ESTABILIDADE, caracte-
rística que muitas vezes os leva à obsessão em 
relação ao DINHEIRO. Muitos são apegados 
aos seus bens MATERIAIS, não sendo difícil 
encontrar indivíduos ACUMULADORES sob 
esse SIGNO.

Costumam ser pacientes e TRANQUILOS, quali-
dades que podem se transformar em OBSTINAÇÃO 
e TEIMOSIA. São apegados à sua casa, à família e aos amigos, porém frequen-
temente são POSSESSIVOS e gostam de MONOPOLIZAR a atenção dos outros, 
levando ao desgaste dos relacionamentos.

Tadeu elogia as cabeças de gado de Tenório, sem saber que o pai de Guta roubou 
os animais da fazenda de José Leôncio. Mariana não aceita o convite de Irma para 
ir ao Pantanal. Nayara e Gustavo voltam para casa. Guta diz aos pais que não vai se 
casar com Tadeu. Tadeu discute com José Leôncio e exige do pai o dinheiro pelo seu 
trabalho como peão. Trindade garante a Tibério que Irma não gosta mais de José 
Lucas. Irma e Gustavo conversam sobre a situação de Mariana. Juma recusa a visita 

de José Lucas a sua tapera. Zefa afirma a Tadeu que Guta não o ama e que o interesse de Tenório é pelos bois de 
José Leôncio. Tenório diz a Maria Bruaca que o casamento de Guta não dará certo.

Cecília mostra para a Madre Superiora e o Padre Gabriel as fotos que recebeu. A 
religiosa diz que ela não pode agir de forma impulsiva. O padre estranha as imagens, 
pois Gustavo nunca desrespeitou nenhuma mulher. Adolfo decide ir passear no par-
que e diz para Silvestre lhe acompanhar. Cecília vai conversar com Gustavo, mas não 
deixa ele encostar nela. A mulher joga as fotos que recebeu no chão. Gustavo diz que 
as fotos são uma armação e explica o que aconteceu.

Zé Neto se afasta dos palcos pela 
3ª vez por problema de saúde

Arthur Aguiar rejeitado na Globo? Ator 
reage a suposto boicote em programa do 
Multishow

Ator e vencedor na última edi-
ção do ‘BBB’ quebrou o silêncio e 
se pronunciou antes de passar por 
cirurgias nesta quinta-feira (23)

Vencedor do ‘BBB22’ , Arthur 
Aguiar resolveu soltar o verbo nesta 
quarta-feira (22) após ter seu nome 
envolvido em um rumor. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
Splash, o ator - cuja turnê foi adiada 
por motivos médicos - se ofereceu 
para ser o próximo apresentador 
do ‘TVZ’, programa do Multishow, 
que faz parte do Grupo Globo, no 
entanto, teria sido rejeitado pela 
emissora.

No Instagram, o marido de Maí-
ra Cardi desmentiu o boato. “Eu ia 
ficar calado, mas estou cansado de 
ficar calado e ficarem inventando 
coisas ao meu respeito. Obrigado 
Multishow, por ter se posicionado 
e desmentido mais uma notícia 

mentirosa ao meu respeito”, escre-
veu o ator, que teve seu nome liga-
do a outra polêmica depois de uma 
fala do cantor Mumuzinho.

Além de Arthur, que recente-
mente se encontrou com Pedro 
Scooby após confinamento no rea-
lity, a emissora também se pronun-
ciou. “O Multishow tem uma ótima 
relação com o Arthur Aguiar e seria 
um prazer tê-lo como apresentador 
do TVZ. No entanto, já existe uma 
grade de nomes definidos para o 
programa até o final do ano. O ca-
nal segue em conversas com o artis-
ta para oportunidades no futuro”, 
informou o canal.

ARTHUR AGUIAR COMENTA 
MEDO DE ENFRENTAR CIRURGIA: 
‘ESTOU NERVOSO’

No hospital, Arthur comparti-
lhou com os fãs que está nervoso 

por causa das cirurgias que acon-
tecem na tarde desta quinta-feira 
(23). “Bom, cheguei. Estou no hos-
pital e, enfim, hoje é o dia que eu 
vou fazer as minhas cirurgias, vocês 
já sabem. Confesso que eu estou 
um pouquinho nervoso, tenso, até 
porque a cirurgia já foi adiada algu-
mas vezes, mas hoje em nome de 
Jesus ela acontece”, começou.

“Tenho medo desse negócio de 
anestesia geral, mas como vocês sa-
bem, não tem o que fazer, eu tenho 
que fazer, não é opcional, e hoje 
chegou o dia. Então quero pedir 
para todos meus fãs, pessoas que 
gostam de mim, que me assistem 
aqui, para orarem bastante, para 
dar tudo certo, já deu tudo certo, 
em nome de Jesus, mas é isso, eu 
vou aparecendo aqui, vou mos-
trando para vocês a medida que eu 
puder, como vai acontecer minha 
recuperação”, completou.

Os bons ventos não têm soprado 
a favor da dupla Zé Neto e Cristiano 
nas últimas semanas. Entenda o novo 
afastamento do cantor e saiba como 
ficarão os próximos shows da dupla!

20 dias depois de se afastar dos 
palcos por conta de fraturas na 
costela, Zé Neto precisou desfalcar 
novamente os shows da dupla com 
Cristiano por conta de um problema 
de saúde. A informação foi confirma-
da pela assessoria de imprensa dos 
sertanejos.

Zé Neto apresentou um quadro 
de tosse, o que prejudicou o trata-
mento das vértebras, segundo nota 
emitida pela equipe da dupla. Dessa 
vez, os shows não serão cancelados 

e, assim como tem acontecido com 
Simone e Simaria, Cristiano assumirá 
sozinho as próximas apresentações. 
O primeira voz retornará aos palcos 
assim que tiver liberação médica.

Zé Neto estava de volta à rotina 
de shows há menos de uma semana. 
Como parte das “dificuldades dos úl-
timos meses meses”, como descreve 
o comunicado, Cristiano também 
passou por um problema de saúde 
e foi acometido pela Covid-19 neste 
mês.

CRISTIANO DESCREVE LIMITA-
ÇÕES PARA SUBSTITUIR ZÉ NETO

Cristiano já assumiu a missão de 
tocar os shows da dupla sozinho. A 
primeira apresentação sem o parcei-
ro aconteceu nesta terça-feira (21), 

no Pará. O cantor publicou um longo 
desabafo nas redes sociais e agrade-
ceu a empatia do público que o aco-
lheu.

“Sei das minhas limitações vocais, 
sei dos tons que consigo alcançar e 
sei que a voz característica da dupla é 
a do Zé, porque afinal, pra mim, ele 
tem a voz mais bela e afinada que já 
ouvi pessoalmente. Pra mim, é uma 
missão difícil fazer a turnê desse fim 
de semana sem ele, mas eu vou subir 
no palco e dar meu melhor. Me senti 
a melhor pessoa do mundo, não por 
estar ali cantando sozinho, mas sim, 
por receber um carinho, um respeito 
e empatia de um público que levarei 
pra sempre no meu coração”, decla-
rou Cristiano.

ProGrAMAção dA SeMANA 

Jurassic World - domínio 2d dub
ACAO/AVENTURA UNIVERSAL 12

14:40,18:10,21:20

Jurassic World - domínio 3d dub 
ACAO/AVENTURA UNIVERSAL 12

14:45,18:00,21:15

Top Gun: Maverick 2d dub 
ACAO PARAMOUNT 12

15:30,21:30

Top Gun: Maverick 2d Leg 
ACAO PARAMOUNT

18:30

doutor estranho no Multiverso - 2d dub 
- ACAO/AVENTURA DISNEY 14

15:50,18:45,21:40

Lightyear 3d dub 
ANIMACAO DISNEY Livre
12:00,15:15,17:45,20:15

Lightyear 3d dub 
ANIMACAO DISNEY Livre

14:00

Jurassic World - domínio 3d dub 
ACAO/AVENTURA UNIVERSAL 12

16:30,19:45

de merchandising. Com o progra-
ma no ar, a expectativa é o que va-
lor triplique. Ainda de acordo com 
a publicação, no SBT, ela faturava 
cerca de R$ 500 mil.

MAISA DEVE ASSINAR CONTRA-
TO DE TRÊS ANOS COM A GLOBO

Ainda de acordo com o colunis-
ta André Romano, do Observatório 
da TV, a contratação da Maisa está 
diretamente relacionada com os 
resultados de uma pesquisa inter-
na feita pelo mercado publicitário, 
que revelou que a jovem conversa 
diretamente com a audiência das 
tardes.

Maisa deve assinar um contrato 
de três anos com a TV Globo, ex-
clusivamente para exercer a função 
de apresentadora. O anúncio da 
contratação acontecerá no “Fantás-
tico”, ainda no segundo semestre 
deste ano.
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STAFF IMAGES/ CRUZEIRO

Governo de Minas destina R$ 17,56 milhões 
para municípios do Norte de Minas 

Alunos do projeto Escolinha de Futebol 
recebem kits esportivos

Missão Emelec: Atlético nunca perdeu jogo 
mata-mata de Libertadores em casa

Cruzeiro lucra quase R$510 mil com bilheteria 
de jogo contra o Sport 

REPARAÇÃO DA BARRAGEM DE BRUMADINHO

STÊNIO AGUIAR

O governo de Minas Gerais auto-
rizou o repasse de R$ 17.557.000,00 
destinado a 44 municípios do Nor-
te de Minas, proveniente acordo 
com a Vale em reparação aos danos 
causados com o rompimento da 
Barragem de Brumadinho, a partir 
do Programa de Apoio ao Desen-
volvimento Municipal (Padem). A 
resolução foi publicada no Diário 
Oficial de ontem (29) e prevê o re-
passe em todo o estado de Minas 
Gerais de R$ 88,25 milhões.

De acordo com o documento, 
após a transferência do recurso, ca-
berá ao gestor municipal assegurar 
a destinação dos recursos disponí-
veis na conta bancária específica 
incluídos os rendimentos de aplica-
ções financeiras, aos objetos infor-
mados e a destinação para fim. O 

município beneficiário da transfe-
rência ficará responsável por even-
tuais multas e demais penalidades 
previstas na legislação processual, 
bem como em caso de irregulari-
dade na aplicação dos recursos re-
cebidos que prejudique, atrase ou 
inviabilize o efetivo cumprimento 
das obrigações ajustadas no referi-
do termo judicial.

Os municípios do Norte de 
Minas receberão, no total, R$ 
17.557.000,00. Catuti, Coração de 
Jesus, Guaraciama, Nova Porteiri-
nha e São Romão receberão, cada 
município, R$ 650 mil; Montalvâ-
nia, com R$ 597 mil; São João das 
Missões, com R$ 580 mil; São João 
do Paraíso, R$ 560 mil; Grão Mogol, 
R$ 540 mil; Ponto Chique, R$ 530 
mil. Os municípios de Engenheiro 
Navarro, Juramento, Padre Carva-
lho receberão R$ 500 mil cada um; 

Juvenília receberá R$ 490 mil; La-
goa dos Patos, R$ 470 mil; Cristália 
e Pai Pedro, R$ 460 mil; Riacho dos 
Machados, R$ 455 mil; Itacarambi, 
R$ 450 mil; Santo Antônio do Re-
tiro e Serranópolis de Minas com 
R$ 440 mil; Santa Cruz de Salinas, 
R$ 430 mil; Bonito de Minas e Ma-
monas, R$ 400 mil; Rio Pardo de 
Minas, R$ 380 mil; Capitão Enéas, 
R$ 360 mil; São João da Lagoa, R$ 
320 mil; Montezuma, R$ 305 mil. 
Os municípios de Espinosa, Lontra, 
Mato Verde, Pintópolis receberão 
R$ 300 mil; Lassance, Porteirinha e 
Santa Fé de Minas receberão R$ 250 
mil; Monte Azul e Ibiaí receberão 
R$ 230 mil; Ibiracatu, Itacambira 
e Miravânia receberão R$ 220 mil; 
Fruta de Leite, R$ 200 mil; Gamelei-
ras, R$ 170 mil; Botumirim e Claro 
dos Poções receberão cada municí-
pio R$ 150 mil.

O Atlético desperdiçou grande 
chance de sair em vantagem nas oi-
tavas de final da Copa Libertadores. 
No jogo de ida contra o Emelec, em 
Guayaquil, o time ficou no empate 
por 1 a 1 após sair na frente, levar um 
gol de pênalti e perdeu diversas opor-
tunidades, inclusive uma penalidade. 
Mas o Galo aposta no fator casa para 
garantir a classificação. O Alvinegro 
nunca perdeu um duelo de mata-ma-
ta da competição em seus domínios.

No total, o Galo disputou 16 jo-
gos de mata-mata da Libertadores em 

casa. São oito vitórias e oito empates.
Destes, 13 foram jogos de volta da 

Copa Libertadores. O Galo conseguiu 
a classificação em nove. Das quatro 
eliminações, três foram com empates 
e uma com vitória.

Sendo assim, o torcedor tem mo-
tivos para ficar confiante no Atlé-
tico. Para ser eliminado no tempo 
normal, o Galo precisaria perder 
pela primeira vez um confronto 
eliminatório da Libertadores em 
casa.

Pesa a favor do Atlético também 

o retrospecto contra times equato-
rianos em casa. Em três jogos, são 
três vitórias: 2 a 0 sobre o El Nacio-
nal, pela Conmebol de 1992; 1 a 0 
sobre o Independiente del Valle, pela 
fase de grupos de 2016; e 3 a 1 sobre 
o mesmo Del Valle, neste ano.

Para garantir a vaga sem necessida-
de dos pênaltis, o Galo precisa ven-
cer o Emelec no Mineirão. Em caso 
de empate, a disputa da classificação 
será nas penalidades. O jogo será na 
próxima terça-feira, às 19h15. (Supe-
resportes)

O Cruzeiro lucrou R$ 509 mil com 
a bilheteria do duelo diante do Sport, 
na terça-feira (28), pela 15ª rodada da 
Série B do Campeonato Brasileiro. O 
Mineirão recebeu 39.032 torcedores 
na vitória celeste por 2 a 1 sobre o 
Leão. 

A arrecadação total da partida ba-
teu R$1 milhão, enquanto os custos 

totais de operação do Gigante da 
Pampulha fecharam em R$ 499 mil. 
Os números foram apresentados no 
boletim financeiro da partida, divul-
gado nesta quarta (29) pela Confe-
deração Brasileira de Futebol (CBF).

Como mandante, o Cruzeiro 
embolsa 100% do faturamento. Con-
tudo, ainda há outros pagamentos a 

serem feitos pelo clube celeste que 
não constam no borderô da partida. 
Desta forma, o lucro final da Rapo-
sa não é exatamente o apresentado 
pela CBF.

Nos últimos jogos pela Série B, 
a Raposa já havia apresentado bons 
números. Contra a Ponte, pela 13ª 
rodada, os mineiros faturaram R$ 

1.655.629,43. Antes, contra o CRB, 
pela 11ª rodada, o time celeste obte-
ve renda líquida de R$ 891 mil.

O próximo compromisso do 
Cruzeiro dentro de casa já será nesta 
sexta-feira (1° de julho). O adver-
sário da vez será o Vila Nova, em 
partida marcada para as 21h30, no 
Mineirão. Os ingressos para o jogo 

já começaram a ser comercializados.

Públicos do Cruzeiro na Série B

2ª rodada - Cruzeiro 1 x 0 Brus-
que (Mineirão) - 19.115

4ª rodada - Cruzeiro 1 x 0 Londri-
na (Mineirão) - 14.074

6ª rodada - Cruzeiro 1 x 0 Grêmio 

(Independência) - 21.831
8ª rodada - Cruzeiro 2 x 0 Sam-

paio Corrêa (Mineirão) - 58.397
11ª rodada - Cruzeiro 2 x 0 CRB 

(Mineirão) - 42.004
13ª rodada - Cruzeiro 2 x 0 Pon-

te Preta (Mineirão) - 58.076
15ª rodada - Cruzeiro 2 x 1 Sport 

(Mineirão) - 39.032. (Superesportes)

Os jovens atletas das Escolinhas 
de Futebol em Montes Claros e Bo-
caiuva tiveram, no último sábado 
(25), um momento muito espe-
cial. A Eco135, junto a Associação 
Educacional, Esportiva e Social 
do Brasil (AEESB), deu início as 
atividades do projeto social com 
a entrega dos materiais esportivos 
para a realização dos treinamentos 
e fundamentais para o esporte. O 
projeto tem capacidade para aten-
der 160 crianças e adolescentes, 
com idade entre 10 e 16 anos, de 
ambos os sexos.

As atividades têm a duração de 
aproximadamente um ano e são 

realizadas nos campos da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes) e Vera Cruz Futebol 
Clube, em Bocaiúva.

O objetivo é oferecer atividades 
esportivas para crianças e adoles-
centes, visando aprimorar o desen-
volvimento integral e promovendo 
condições favoráveis para o cresci-
mento na modalidade. De acordo 
com a coordenadora do Comitê de 
Sustentabilidade da Eco135, Tába-
ta Galves, o apoio a este projeto é 
de grande importância para todas 
as crianças que sonham com um 
futuro no esporte e uma grande 
oportunidade também para nossa 

região em promover os talentos 
locais.

Os participantes têm acesso a 
duas aulas de futebol de campo, 
de 90 minutos por semana, no pe-
ríodo da tarde, de segunda a quin-
ta-feira. As atividades serão divididas 
conforme idade. Todos os alunos 
vão receber uniforme, que conta 
com camiseta e short para a prática 
das atividades, não incluindo meião 
e chuteira. Em Montes Claros o téc-
nico será Alexandre Caribé e o esta-
giário, Marcos Vinícius. Já em Bocai-
úva o técnico será Thiago Santos e o 
responsável técnico, Bruno Santos.

Além dos treinos, o projeto 

também conta com suporte social. 
“Vamos oferecer treinamento em fu-
tebol nos aspectos físicos, técnicos e 
táticos. Terão jogos, amistosos, mas 
o lado social também prevalece-
rá. Estamos com o projeto para 80 
crianças em cada cidade, totalmen-
te gratuito, com o fornecimento de 
uniformes e treinamento de alta 
qualidade”, disse o técnico Alexan-
dre Caribé.

Diego Coelho é autônomo e ins-
creveu o filho para participar da es-
colinha após ver que a ideia poderia 
ajudar no crescimento do garoto. “Vi 
que seria uma coisa séria, organizada 
e decidi trazê-lo para participar. Com 

certeza, será um projeto que agrega-
rá muito para ele enquanto homem 
e ser humano, além do atleta que 
pode se tornar. Existe essa possibi-
lidade e ficamos muito felizes com 
isso”.

O projeto escolinha de futebol 
ainda tem vagas para a categoria 
sub-11 e sub-13, em Montes Claros. 
Crianças e adolescentes de ambos os 
sexos e que estejam regularmente 
matriculadas em escolas do municí-
pio, podem participar. As inscrições 
estão sendo realizadas através dos te-
lefones (38) 9 9174-0202 (AEESB) e 
(38) 9 9156-8044 (Marcos Vinícius).

O projeto é aportado e apoia-

do pela Eco135, em parceria com 
a AEESB, Unimontes e Vera Cruz 
Futebol Clube. “Além da responsa-
bilidade com a segurança viária e 
desenvolvimento da infraestrutura 
rodoviária para todos que trafegam 
em nosso trecho, estamos também 
comprometidos com o desenvolvi-
mento sustentável das cidades lin-
deira, por isso, é um prazer enorme 
participar da entrega dos materiais 
para o desenvolvimento dos traba-
lhos do projeto escolinha de fute-
bol que a Eco135 vem apoiando 
através das leis de incentivo em 
parceria com a AEESB”, completa 
Tábata Galves.

Catuti receberá R$ 650 mil proveniente de repasse do acordo com a Vale em reparação 
aos danos causados com o rompimento da Barragem de Brumadinho

No total, o projeto atende 160 participantes de Bocaiúva e Montes Claros
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HOMENAGEM NA CÂMARA

SEMPRE VEM ACONTECENDO na Câmara Municipal de Mon-
tes Claros, homenagens a pessoas que não tem nada a ver, num 
verdadeiro festival de puxa-saquismo, nesta gestão e nas anterio-
res. Estarão entregando amanhã o importante título de CIDADÃO 
HONORÁRIO DE MONTES CLAROS para o ministro da Justiça e 
Segurança Pública Anderson Gustavo Torres. Todos gostariam de 
saber o que o ministro já fez por Montes Claros? Menos, vereado-
res, menos e valorizem mais os títulos que são concedidos. Já a 
entrega da MEDALHA IVAN LOPES DE MONTES CLAROS eu acho 
que foi das mais justas a escolha do vice-prefeito GUILHERME 
GUIMARÃES, para premiar o trabalho brilhante que esse jovem 
engenheiro tem feito por Moc cidade onde ele nasceu.

MAIS EMPREGO 

O Brasil criou 277 mil empregos com carteira assinada em 
maio de 2022. É o 5º mês seguido com saldo positivo. Totalizou 
a abertura de 1,05 milhão de postos de trabalho, no acumulado 
do ano. Os dados foram divulgados na 3ª feira (28.jun.2022) pelo 
Ministério do Trabalho e Previdência.

O MUNDO É DAS MULHERES 

Hoje as MULHERES estão aí crescendo e fazendo sucesso na 
política, nos meios empresariais, educação e outros setores com 
muita inteligência e dinamismo. Bem que o presidente Bolso-
naro, poderia ter escolhido para ser seu VICE, a ex-ministra da 
Agricultura Tereza Cristina, que poderia agregar muitos votos, 
principalmente entre as mulheres e, é claro, que teriam uma re-
presente forte...

GREVE EM SÃO PAULO 

Motoristas e cobradores de ônibus entraram em greve à meia-
-noite desta quarta-feira, 29, na capital paulista. A paralisação foi 
deflagrada pelo Sindicato dos Motoristas e Trabalhadores em 
Transporte Rodoviário Urbano de São Paulo (Sindmotoristas). 
Essa é a segunda vez que a categoria paralisa os serviços em me-
nos de um mês. A Prefeitura informou que o rodízio de carros 
estará suspenso na capital ao longo da quarta-feira, permitindo a 
circulação dos veículos com placas de finais 5 e 6.

SETOR IMOBILIÁRIO 

Mesmo com o grande número de imóveis sem alugar, princi-
palmente apartamentos e salas comercias, o setor de construções 
continua em alta. Brevemente, Moc vai ganhar mais uma torre 
de apartamentos de luxo na avenida do Ibituruna em frente ao 
Parque Sagarana da construtora que tem a frente Gante, Rogério 
Parrela, Wertman Vilela e Gil Rocha. Enquanto isso, GUILHERME 
E PATRÍCIA PIANA TURANO, estão firmes na construção de mais 
duas torres de apartamentos de alto luxo. Aliás, ele esteve parti-
cipando de um torneio de ciclismo na Itália e já voltou a city com 
Patrícia. Também estamos vendo abrir grandes loteamentos nos 
bairros principalmente na zona sul da cidade que é onde a nossa 
metrópole mais cresce...

12 SOcial

LOGO MAIS irei atender convite do amigo, LEANDRO OLIVEIRA 
para um JANTAR HARMONIZADO no seu restaurante “Favoritto”. A 
degustação será ministrada com o sommelier Gustavo Giaccherd...

O GRANDE WANDERLINO ARRUDA andou passando um susto 
em todos nós ontem, quando teve um mal-estar e fez uma cirurgia. 
Graças a Deus, tudo foi perfeito e ele está passando bem. Vida longa 
para este nosso grande escritor.

GENTE, como está feia a PRAÇA DOUTOR CARLOS no centro da 
cidade. Bem que poderiam projetarem um novo visual da mesma, 
cuja reforma no Governo do meu amigo Jairo Athayde, deixou a de-
sejar. VAMOS EMBELEZAR O CENTRO, inclusive com a colaboração 
dos comerciantes. 

CLARICINHA NARCISO enviando convite para o primeiro ano 
da sua princesinha RAFA, que junto com o papai, Gustavo Arruda e 
familiares, receberão amigos com seus herdeiros na sexta-feira. Já no 
SÁBADO será a recepção dos seus 40 anos de idade, sempre com cara 
de menina e linda, no “Galo Garden” meio-dia...

A GÊMEOS PRODUÇÕES, sempre brilhando em suas promo-
ções, desta vez, estão organizando o show do PADRE FÁBIO DE 
MELO, dia 16 no Parque de Exposições em parceria com a Sociedade 
Rural. O importante é que será em caráter beneficente e as pessoas 
já estão trocando arroz e feijão pelos ingressos no SESC. Portanto, 
quem não pegou que o faça logo...

NO PRÓXIMO final de semana PATRÍCIA SILVA, estará lançando 
mais um número impresso da revista TEMPO, em comemoração ao 
aniversário da cidade que será domingo. Estou ali como sempre com 
cinco páginas destacando o que de importante aconteceu na tempo-
rada com fotos. Volto a avisar que a revista circula diariamente online 
com minha coluna.

GENTE, estamos vendo muito desespero por parte daqueles que 
não querem a reeleição do PRESIDENTE BOLSONARO. Chega a dei-
xar todo mundo com nojo. Estão vendo a multidão que recebe o 
presidente em todos os locais que ele aparece e o candidato Lula, 
sem poder aparecer em público. Aliás, os MINISTROS DO STF estão 
também sendo rejeitados e mal vistos nos locais que são convidados. 
Agora mesmo, Dias Toffoli e Carmem Lúcia tiveram que desistirem 
de irem à Gramado no Rio Grande do Sul para participarem da Jor-
nada Internacional de Direito, porque a comunidade fez movimento 
gigantesco contra a presença deles naquela cidade. 

VAP & VIP

E O DESTAQUE DE HOJE vai para a renomada ARQUITE-
TA PAULA ALCÂNTARA, que vem seguindo os passos do seu 
papai Geraldo David Alcântara, e se tornou também uma 
das melhores profissionais do setor das  gerais. No próximo 
dia 13, ela estará celebrando seus 17 anos como arquiteta e 
lançando a revista INTERAR, com uma coletânea exclusiva 
do seu trabalho. Merci pelo belo convite. 

O LAR DAS VELHINHAS completando seus 100 anos e está 
necessitando de doações. Por isso mesmo, quem quiser 
doar alguns produtos, façam uma visita a mesma, que elas 
ficarão muito felizes. Agora mesmo os alunos do BIOMÁXI-
MO fizeram uma grande campanha e arrecadaram tonela-
das de fraldas. Aplausos e mais aplausos, inclusive para o 
diretor César Urcine que esteve à frente da campanha.  

A ESCRITORA, CLÁUDIA ALVIM, esteve lançando na noi-
te de terça-feira no ‘Pátio São Benedito’ seu segundo livro 
“SUPERAR E SER FELIZ”, em uma noite de autografo presti-
giadíssima. Na foto, ela toda feliz ao lado das bonitas filhas, 
Letícia, Ana Cláudia e Nathalia.

DIA 24 DE SETEMBRO, como sabem, estarei comemoran-
do novamente a VIDA  E O TRABALHO, com a festa “56 ANOS 
DE GLAMOUR”. Depois de dois anos, sem comemorar esta 
tradicional confraternização quando recebo os amigos que 
sempre prestigiei nestas mais de cinco décadas escrevendo 
a história de Montes Claros e do Norte de Minas. Como já 
disse, este ano a recepção volta com o mesmo Glamour, só 
que mais descontraída e esportiva. Junto a uma equipe já 
estamos bolando os detalhes. Foto de uma das comemora-
ções realizadas no PORTAL EVENTOS com familiares.

ONTEM, A MUITO QUERIDA Fátima Denucci, esteve ani-
versariando e é claro, foi festejada pelos bonitos filhos, 
Marcus Thulio, Isabella, Algusthus e toda família.

RECORDAR É VIVER: E nesta série de GRANDES MOMEN-
TOS, vou destacar hoje quando produzíamos a festa “Brotos 
do Ano” o fotografo Rilson, documentou o grupo na escada 
do AC durante um dos ensaios da passarela. Hoje todas são 
mães de família e algumas tem até netos. 

GUSTAVO E SILVIA FLEURY DE CARVALHO, sempre for-
mando um bonito casal e queridos por todos, num momen-
to da viagem que fizeram à Suíça.

A PRINCEZINHA SOFIE, ao lado dos felizes avós Marlon e 
Silvana Simões Amaral, em festa junina infantil.

DE SEGUNDA à sexta-feira estou sempre firme malhando 
sob orientação do professor Joel Barros na ‘360 Studio Fit-
ness’

PRESIDENTE DA ACADEMIA Montesclarense de Letras, 
Ivana Ferrante Rebelo, uma das mulheres mais inteligentes 
da nossa nova geração, está aniversariando hoje. Saúde e 
paz. Vivas para Ivana.


